

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Jornada trágica para 3 policías"
	"Rescata la policía a hombre secuestrado"
	"Hay choferes que delinquen"
	"99% de incendios en Pachuca, fruto del vandalismo: Conafor"
	"Pide CMIC obras para los de casa"
	"Mercados de Pachuca ¡BASUREROS!"
	"Localizan a víctima de secuestro en Tulancingo"
	"OLVIDADOS EN YAHUALICA"
	"Iniciativa de EPN traerá beneficios para Hidalgo"
	"Diseñan "blindaje" anticrimen"
	"Va PGR contra evasores"
	"China ofrece tren rápido a México"
	"Alrededor de 2 mil 800 ejecutados en 4 meses con Peña"

INSTITUCIONAL

El Sol de Hidalgo-Y se mencionan en la recta final...: El 15 de enero pasado se instaló y celebró su primera sesión ordinaria del año el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), encargado de la elección ordinaria de diputados al Congreso del Estado. Ese mismo día se aprobó en lo particular el calendario electoral que tendrá como fecha principal el 7 de julio próximo, en que habrá elecciones para renovar la Cámara local. Asimismo, se estipuló que entre el 16 y hasta el 30 del mismo mes, enero, estaría abierto el periodo para que los partidos políticos registraran su plataforma electoral. Fueron aspectos significativos del arranque para que de 18 distritos electorales surgieran otros tantos representantes de mayoría que, sumados a 12 de representación proporcional, conformarán el que será nuevo órgano legislativo. Al paso de los días y semanas el interés por el proceso fue subiendo de tono y, en las últimas semanas de marzo, se perfilaron, en carácter aún extraoficial, quienes pudieran ser candidatos. El Partido Revolucionario Institucional no ha quedado ajeno a este interés. Ya con cercana anterioridad se hizo un análisis de probables, que hoy se retoma, con los distritos Zacualtipán y Tula. Zacualtipán, Distrito local 8, al igual que Pachuca, incluye sólo tres municipios: Zacualtipán, cabecera, Tianguistengo y Xochicoatlán. Berenice Olivares, ex regidora del Ayuntamiento de Zacualtipán y funcionaria del Instituto de la Mujer del CDE del PRI. Deldelquer Olivares Mercado, ex presidente municipal de Zacualtipán, ex subcoordinador de la SPyDRM también en Zacualtipán y ahora coordinador regional en Metztitlán. Miguel Romero Olivares, ex titular de Finanzas del Ayuntamiento de Zacualtipán, ex funcionario de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional y Metropolitano y, hoy, coordinador de giras del Ejecutivo estatal. Sabás Sánchez, subcoordinador regional en Zacualtipán y profesor director de la telesecundaria de la comunidad Alumbres. Vicente San Román, ex regidor del Ayuntamiento de Zacualtipán e igualmente ex alcalde. Es empresario dedicado al ramo textil. Tula de Allende, Distrito local 4. Se conforma por cuatro municipios: Tula, cabecera y Tepetitlán, Tezontepec de Aldama y Tlahuelilpan.

Los que se mencionan son muchos y esto resalta la importancia de la región en donde siempre ha habido un singular interés de participación ciudadana en procesos políticos. A quienes se aluden como cartas fuertes del priismo y con posibilidades reales de llegar al Congreso estatal son: Félix Becerril Porras, director de Obras Públicas en Tezontepec de Aldama, en la administración que encabezó Clemente Cornejo. Ismael Gadt Tapia, dirigente priista en Tula. Es joven pero no por eso, indican sus simpatizantes, ha dejado de distinguirse en acciones a favor de la comunidad. Alicia Grande Olguín, ex rectora de la Universidad Tecnológica de Tula. En la fórmula que presidió José Antonio Rojo por un escaño federal, ella fue cumplida y entusiasta suplente. Zoila Mar de Márquez; siempre, le distinguen, ve por los demás. Filántropo natural. Su esposo estuvo al frente del Club de Leones. José Alberto Martínez, cetemista, ex regidor y empresario. Rodolfo Paredes Carvajal, ex director de Averiguaciones Previas en la Procuraduría del Estado y bien ganada en las urnas su responsabilidad de presidente municipal de Tula. Venancio Velásquez, muy larga su trayectoria de priista. Coordinador de Desarrollo, hizo un pulcro trabajo que se le reconoció por su larga permanencia. Ernesto Viveros, ex alcalde de Tlahuelilpan y empresario de la industria metal mecánica. Carolina Zavala, quien ha realizado trabajo social en el ámbito, muy amplio, de la sociedad civil. Conduce con éxito a un grupo de adultos mayores. **(Redacción, página 14)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Magistrado faltante en el TEEH requiere consenso: El coordinador estatal del Partido del Trabajo (PT), Arturo Aparicio Barrios, consideró que magistrado faltante del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) debería surgir del consenso de los partidos políticos. "Que fuera realmente de consenso entre los partidos políticos para que así llegara al Congreso del estado", sostuvo. El sitio vacante es el de la ex magistrada Martha Concepción Martínez Guarneros, pues se integró a la sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Indicó que hasta este momento ha habido pláticas ni con los demás partidos políticos ni con el gobierno detestado. Indicó que el asunto del magistrado y el tema electoral son dos temas que habrán de platicarse con el resto de los partidos políticos. Cuestionado si el Partido del Trabajo ha pensado en plantear algún nombre para la vacante del TEEH, respondió que se ha hecho, "Todavía estarnos en el tema de ver si existe la posibilidad de debatirlo primero, y una propuesta inicial sería que fuera de consenso", dijo. Por su parte, el presidente de la Junta de Gobierno del estado, Ramón Ramírez Valtierra, comentó que hasta hace unos días el jefe del Ejecutivo no había presentado la terna para sustituir la vacante dentro del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo. Comentó que aunque no existe un plazo para recibir una propuesta, confió en que sea pronto, debido a que actualmente se está inmerso en un proceso electoral. El legislador priista agregó que hasta el momento los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo sólo han resuelto los casos de algunas personas que pretendían participar como candidatos ciudadanos y, debido a que aún no existen dichas figuras, fueron rechazados **(Alejandro Reyes, página 11)**

Crónica-Ratificarán VII Consejo Estatal del sol azteca en próximos días: Publicará la Comisión Nacional de Elecciones del Partido de la Revolución Democrática (PRD) la integración del VII Consejo Estatal, órgano colegiado que definirá las planillas que contendrán el 7 de julio, tanto por principio de mayoría relativa como de representación proporcional. El presidente del Comité Ejecutivo Estatal, Arturo Sánchez Jiménez, confirmó que desde la pasada reunión del VII consejo acordaron que las precampañas corresponden del 2 al 16 de abril, en tanto el método de selección de candidatos sería por designación directa, a efectuarse el 20 de abril. Una vez concluido el registro de por lo menos 85 planillas perredistas, supuestamente la Comisión Nacional de Elecciones publicaría la lista definitiva de consejeros antes del 29 de abril; sin embargo, por los días de asueto aplazaron esta emisión. Este listado incluye a miembros del CEE, diputados locales, líderes municipales, alcaldes, ex dirigentes y secretarios de comité. "Estamos al pendiente de la publicación de consejeros estatales, pero no hay cambios y observaciones en el listado, quizá referente a la solicitud de licencia que presentará el vicepresidente del consejo, Alfonso Navarrete, quien se registró como candidato por el distrito de Actopan". Durante este periodo de precampaña, candidatos sostendrán reuniones o entrevistas con consejeros hidalguenses para plantear propuestas; derivado de estas pláticas cada consejero tendrá la facultad de votar por siete perfiles de los 18 aspirantes posibles. "Los consejeros podrán votar hasta en siete distritos electorales, lo cual garantiza que las expresiones internas del partido con menor número de representantes serán tomadas en cuenta". **(Gabriela Porter, página 05)**

Criterio-Promueve PRI La fuerza del adulto mayor: El PRI Hidalgo, a través de su Secretaría de Asuntos de los Adultos Mayores, puso en marcha el programa denominado La Fuerza del Adulto Mayor. El PRI Hidalgo, a través de su Secretaría de Asuntos de los Adultos Mayores, puso en marcha el programa denominado La Fuerza del Adulto Mayor, con el objetivo de potenciar el conocimiento y experiencia de las personas de la tercera edad, al tiempo que gozan de los beneficios que oferta este proyecto. Carlos Riveroll Gamel, titular de la Secretaría de los Adultos Mayores, explicó que este programa se emprendió con la colaboración de sus homólogos en los municipios, con el propósito de reunir a los adultos mayores en Casas de Acción Comunitaria, donde geriatras y otros profesionales les brindarán atención y practicarán diversas actividades que contribuyan con el fortalecimiento de su salud: "Nuestra intención es que la gente de

las comunidades se reúna para pasar un rato agradable y reciban el apoyo que requieren". "Debemos trabajar con el adulto mayor de manera recíproca y no sólo ver estas casas como una acción asistencialista", expresó Riveroll Gamel. El priísta precisó que estos espacios servirán para que las personas mayores compartan sus conocimientos sobre el trabajo en el campo, el comercio, la manufactura, y todas aquellas áreas en las que tengan experiencia, de esta manera contribuyan con la formación de las nuevas generaciones; además sean difusores de los valores que promueve el PRI, "sobre la base de las ideas, sean formadores de mejores mexicanos". **(redacción, página 09)**

Criterio-Que ASEH sea parejo: PRD: Arturo Sánchez Jiménez comentó que es costumbre mano dura contra los perredistas. La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) emplea más dureza en las cuentas de sus exalcaldes y alcaldes del PRD que a los que son emanados de las filas del PRI, por lo que tendría que ser parejo. Esta inequidad comienza a ser evidente al inicio de cada proceso electoral en Hidalgo, cuando el gobierno comienza a girar o revivir órdenes de aprehensión contra exediles del PRD. Así lo consideró el presidente del PRD estatal, Arturo Sánchez Jiménez, quien sin querer justificar la responsabilidad que tienen sus exediles y ediles de rendir cuentas, cuestionó el por qué no pasa con los municipales del tricolor. "Percibimos que sí hay más dureza en el trato a nuestros alcaldes y exalcaldes. No es una novedad que a nuestros exediles, con mucha frecuencia, se les exige y desde luego que está dentro de la Ley, pero yo siento que no es parejo", señaló el perredista. Hace unos días el también expresidente del PRD, hoy diputado federal, Pedro Porras Pérez señaló que la ASEH no ha actuado contra algunos exediles emanados del PRI, como el caso de Tula de Allende y Tezontepec de Aldama, Rodolfo Paredes Carbajal y Clemente Cornejo Cerón, respectivamente a quienes se les detectó desfalcos millonarios a las arcas del gobierno y a quienes no les han hecho nada. **(José Antonio Alcaraz, página 09)**

El Reloj-PRD inicia periodo de precampañas: Tal y como lo señala la convocatoria, este martes se inicia el periodo de precampañas de los aspirantes a diputados locales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y se prevé concluya el día 16 de abril. A partir de este martes 2 de abril, los 85 aspirantes registrados, de los cuales 67 fueron de mayoría relativa y 18 por la vía de representación proporcional, saldrán en busca de los consejeros estatales que integrarán el Consejo Electivo a desarrollarse el día 20 de abril, a efecto de convencerlos para que les otorguen su voto, y de esta forma poder ser los abanderados. Por otro lado, en lo que respecta al PAN, PRD, Partido de Trabajo y Nueva Alianza ya comenzó el proceso interno de selección de candidatos, en tanto, los partidos Verde Ecologista, Revolucionario Institucional y Movimiento Ciudadano han anunciado que será en próximos días cuando comiencen con el proceso interno de selección de candidatos. Por su parte, el albi azul en pasados días dio a conocer la lista de precandidatos para 18 distritos, y el resto serán elegidos en el comité nacional mediante designación. El sol azteca cerró el lunes el registro de aspirantes, y será en consejo electivo que se llevará a cabo el 20 de abril cuando se conozcan los nombres de los abanderados. De igual forma, el Partido del Trabajo en pasados días dio a conocer la lista de 6 de 18 aspirantes, electos en convención de militantes, y el resto serán designados de manera directa desde la coordinadora nacional. **(Verónica Ángeles, página 03)**

Plaza Juárez-Nueva Alianza no se apura, y dice que ya mero tiene candidatos: Luego de que algunos partidos políticos comenzaran a destapar sus fórmulas de aspirantes a las candidaturas a la diputación local de Hidalgo, el Partido Nueva Alianza apenas comenzará el proceso de recibimiento de solicitudes, por lo que el dirigente estatal, Heriberto Martínez Santiago, aseguró que van muy a tiempo y que es con la intención de elegir bien a los mejores aliancistas o simpatizantes que quieran contender en este periodo electoral. El líder de la cúpula turquesa en la entidad, señaló que las dos primeras semanas de abril la Comisión estatal de Elecciones Internas realizará los registros de los aspirantes y que al inicio de la tercera se tendrá la oportunidad de hacer un tipo de campañas al interior del partido para que militantes y simpatizantes conozcan las propuestas de las fórmulas registradas. Sin embargo será hasta el día 30 de abril después de que el consejo estatal haga una asamblea para elegir a los posibles candidatos, fecha en la según el líder aliancista "se tenga la posibilidad de informar públicamente cuáles fórmulas y quiénes las estarán integrando en cada uno de los distritos electorales locales de la entidad". Por lo anterior, reiteró que es un trabajo a tiempo, sin prisas y con el tiempo que se requiere para tomar buenas decisiones, ya que aseguró Nueva Alianza tendrá candidatos en todos los distritos y enfatizó de manera rotunda que no habrá acuerdo con otros partidos como las denominadas "alianzas de facto". "Es contundente, tendremos a los mejores candidatos en cada uno de los distritos, con fórmulas propias sin ningún tipo de estrategia de facto, fuimos muy reiterativos al decir que Nueva Alianza está hecho para las urnas y lo vamos a demostrar, debido a la confianza de la gente en nuestro partido ya tenemos arraigo por el trabajo que se hace cada día y no sólo por las acciones que se emprenden cuando se acercan elecciones", finalizó Martínez Santiago. **(Oscar Raúl, página 05)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Sol de Hidalgo-El camino de los nuevos partidos políticos: Uno de los rasgos característicos del moderno Estado de Derecho es la existencia de un sistema de partidos que no se agota en la competencia política por cargos públicos durante los procesos electorales. Los partidos constituyen un espacio permanente para que ciudadanos que coinciden en visiones específicas de país, deliberen, socialicen, cuestionen, propongan e incidan en el debate público y en las políticas y decisiones de interés general. A partir de la reforma constitucional y legal en materia electoral de 2007-2008, adicionalmente a las agrupaciones políticas nacionales registradas ante el IFE, cualquier organización de ciudadanos puede intentar obtener registro como partido político nacional, acreditando diversos requisitos, entre otros, un número de afiliados equivalente al 0.26% del padrón electoral empleado en la última elección federal; celebrar asambleas certificadas por el propio Instituto en cuando menos 200 distritos ó 20 estados de la República, con una asistencia mínima de 300 ó tres mil afiliados, respectivamente. Además, en 2007-2008 se estableció que el IFE sólo puede abrir el trámite de creación de nuevos partidos cada seis años, después de concluida una elección de carácter presidencial. El procedimiento legal también implica que las organizaciones interesadas deben entregar a la autoridad su propuesta de documentos básicos y observar la prohibición constitucional de no afiliarse corporativamente a los ciudadanos, pues son ellos y nadie más quienes deben decidir libremente si se adhieren o no a una organización partidaria. Es así como el procedimiento arrancó en enero pasado con la apertura del plazo para que las organizaciones interesadas le notificaran formalmente al IFE su intención de constituir un nuevo partido. Cincuenta y dos organizaciones se inscribieron en la carrera por constituir un nuevo partido, de las cuales 38 son organizaciones ciudadanas diversas y 14 son APN con registro previo ante la autoridad. Hoy se tienen 41 organizaciones que hace seis años buscaban construir una opción política. Lo anterior coloca al IFE frente a un reto organizacional y técnico inédito por sus dimensiones, pues habrá de emplearse a fondo la experiencia acumulada a fin de desahogar los imperativos de ley de cara al desahogo de los trámites para cada una de las 52 organizaciones que están buscando su registro. Se trata de un camino complejo, en el cual habrá que certificar que cada asamblea sea un ejercicio donde impere la libertad individual de los asistentes a efecto de participar en el procedimiento; además, verificar que cada organización cuente con al menos 219 mil afiliados en todo el país. Las normas vigentes impiden la llamada doble afiliación, por lo cual afiliados a organizaciones en proceso de constitución de un nuevo partido no podrán estar inscritos de manera simultánea a otra organización que también busque su registro, y en aras de respetar la última voluntad y el derecho a elegir, el Consejo General del IFE resolvió el 5 de diciembre de 2012 que en caso de que un ciudadano asista a las asambleas para constituir un nuevo partido y sea en ese momento militante de un partido que ya cuenta con su registro, la afiliación a la organización de ese ciudadano, y en su caso la participación en las asambleas de ésta, es válida, lo que causará baja automática a su afiliación previa con otro partido. Será en agosto de 2014 cuando sabremos qué organizaciones lograron cumplir con los requisitos y, como consecuencia, si hay o no nuevas opciones partidarias que coexistirán con otras figuras como las candidaturas independientes. Y será en 2015 cuando partidos nuevos y los ya existentes vuelvan a someterse al escrutinio de los ciudadanos con objeto de saber si les ratifican o no su confianza y para conocer cuáles son las propuestas específicas que, en su caso, los nuevos partidos defiendan e impulsen en materia legislativa y de políticas públicas. Durante este año va a perfilarse así la nueva ecuación de competencia electoral federal que tendremos, en una primera escala, en 2015. La moneda está en el aire. **(Marco Baños. Página web)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Propuesta de EPN rendirá fruto en Hidalgo: González: Tendrá un impacto positivo en Hidalgo la iniciativa de Telecomunicaciones presentada por el presidente Enrique Peña Nieto, la cual ya fue consensada y avalada por las bancadas partidistas en el Congreso de la Unión, expresó el diputado federal Francisco González Vargas. Esta ley será complemento de la propuesta de campaña del mandatario de la nación, ya que debe abrirse el servicio de Internet con banda ancha a las comunidades. Puntualizó que a partir de ahora podrán bajar y conectar la red de forma gratuita en planteles educativos, auditorios, bibliotecas y áreas públicas, para que la población resulte beneficiada. "Otro de los compromisos firmados por el presidente es la entrega de computadoras a alumnos de quinto y sexto año de primaria, proyecto que habrá de cristalizar en el ciclo escolar 2013-2014". La reforma mencionada permitirá que baje la señal y se reutilice en zonas alejadas, además de que representa un impulso a las tecnologías. Actualmente las compañías cobran por minuto sin importar el tiempo que dure la llamada, el excedente por el servicio telefónico representa más de mil millones de pesos, lo cual será un ahorro para los usuarios. El legislador aclaró que esta reforma beneficia a todos los mexicanos, no sólo a un sector de la población y para nadie en especial, ya que posibilita nuevas inversiones, incluso extranjeras. "Además permite una competitividad en el rubro de las comunicaciones, ya que deberá mejorar la calidad, los servicios y precios justos que se otorgan a los usuarios. De la misma forma habrá que concretarse el seguro de vida

para las madres solteras, para ello la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno federal abrió ventanillas". **(Alberto Quintana, página 03)**

Crónica-Negativa imagen de Hidalgo ante la ASF: Incumplió el gobierno de Hidalgo con las disposiciones que establece la Auditoría Superior de la Federación (ASF) respecto a la ejecución del Fondo para Infraestructura Social Estatal (FISE), de Aportaciones para Fortalecimiento de Entidades Federativas (FAFEF), así como para Seguridad Pública (FASP) durante 2011; según informes finales cerca del 30 por ciento de recursos correspondientes a cada rubro no fueron ejercidos correctamente. La ASF verificó recursos del FISE aportados por la federación durante 2011, de 183 millones 391 mil pesos otorgados, al cierre del año sólo ejerció 149 millones 314 mil pesos, aplicados en 59 obras y siete acciones. De 66 proyectos, 50 cumplieron con mejoramiento de condiciones en población en rezago social, 23.6 por ciento de lo ejercido en obras y acciones no benefició y registró un subejercicio por 34 millones 77 mil pesos. En el FAFEF, de 575 millones 517 mil pesos entregados a Hidalgo, 24 por ciento no fue ejercido con oportunidad en construcción, ampliación, mantenimiento o conservación de infraestructura; además algunas obras fueron de mala calidad o inadecuada planeación. La ASF determinó 44 observaciones, como pago en exceso a límites establecidos en gastos indirectos y desarrollo institucional, o recursos aplicados en conceptos que no corresponden con la naturaleza de esos rubros, falta de autorización o justificación de erogaciones u obras de mala calidad. Respecto al FASP, evaluó el uso de 178 millones 383 mil pesos; sólo ejerció 29 por ciento de recursos al concluir el año, además las instancias locales no cumplieron con controles de confianza. **(Gabriela Porter, página 05)**

Crónica-Incrementan salarios en la entidad, dice Maaud Pontón: Durante enero de 2013 el salario de los trabajadores hidalguenses, asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), alcanzó un máximo histórico de 7 mil 7 pesos mensuales, acumulando un incremento de 240 pesos en lo que va de la actual administración. De acuerdo con información de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), poco a poco la media del ingreso en Hidalgo se acerca a la media nacional, por lo que la brecha que existe disminuye y en lo que va del sexenio se acorta en 35 por ciento, de una diferencia de mil 100 pesos a 600 pesos. A decir de José Pablo Maaud Pontón, titular de la Sedeco, la legislación en materia laboral necesita una modernización, pues la reforma existente permitirá mayor flexibilidad para que los trabajadores tengan horarios y condiciones de trabajo favorables, lo que permite más competitividad y por ende, eso se traduciría en aumentar la paga de los trabajadores por hora. **(Sara Elizondo, página 11)**

Criterio-Son basureros un problema de salud, hay cien: En Hidalgo existen más de cien tiraderos de basura a cielo abierto, los cuales, además de ser tolerados por las autoridades municipales, carecen de los sistemas adecuados para el tratamiento de los residuos sólidos urbanos y ponen en riesgo a la ciudadanía y al medio ambiente. Por ello se necesita que, a la brevedad posible, las autoridades estatales y municipales comiencen a concretar los proyectos para la instalación de más rellenos sanitarios regionales, los cuales solucionarían el problema. Un ejemplo es el tiradero de Tepeapulco, que está a su límite y, por lo tanto, tiene que ser cerrado porque afecta a cerca de 400 familias, señaló en entrevista el diputado Christian Pulido Roldán. Otro caso es en El Deca López Rayón, comunidad de Ixmiquilpan, donde el ayuntamiento depositó los residuos y que, además de no reunir las normas sanitarias, ha causado un problema social entre el ayuntamiento y los pobladores. El legislador del PVEM indicó que los más de cien tiraderos de basura se ubican en los 84 municipios del estado, ya sean pequeños o grandes, y alertó que éstos se van esparciendo, pues no existe un control por parte de las autoridades. Al no haber la suficiente recolección de basura en los municipios, el representante popular dijo que "desafortunadamente la falta de cultura de los recolectores y de la misma gente comienzan a tirar la basura en zanjas o zonas planas de lugares baldíos; esto genera problemas no sólo sanitarios, fauna nociva y de contaminación al subsuelo, también puede generar incendios". A decir de la Semarnath, desde el año pasado ha proyectado la creación de siete rellenos sanitarios metropolitanos para solucionar el manejo adecuado de basura, sin concretar ningún proyecto. Para Pulido Roldán una solución viable es que los municipios comiencen a ponerse de acuerdo para proyectar un relleno sanitario regional, y que dentro de su Plan de Desarrollo prevean una partida para su construcción. "Insisto que este relleno sanitario lo tienen que ver como una inversión a largo plazo; hemos exhortado a los diferentes municipios para que se acerquen a esta legislatura o a la Semarnath para que podemos buscar la forma de apoyarlos en la construcción del relleno", expresó. **BIOGÁS, ENERGÍA ALTERNATIVA** De habilitar los rellenos sanitarios en el estado, el legislador hidalguense calculó que en cinco o seis años se podría sacar provecho al ocupar el biogás, que es una sustancia que produce la basura. "Es una nueva opción, una nueva energía más sustentable que se puede utilizar no sólo para las labores domésticas, sino también para impulsar vehículos"; sin embargo, "primero tenemos que dominar la parte de instalar los rellenos sanitarios y que funcionen correctamente", concluyó. **(José Antonio Alcaraz, página 04)**

Criterio-Sin hábito de lectura en Hidalgo: Conaculta: Hidalgo se ubica entre los estados de la República Mexicana con menor índice de lectura en la población, con apenas 53 por ciento de las personas con grado de escolaridad de nivel medio superior, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Lectura 2012. El promedio nacional de lectura en los jóvenes es de 73 por ciento, según los datos del estudio realizado por el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) y la Fundación Mexicana para el Fomento de la Lectura (Funlectura), mientras que en estados como Hidalgo el nivel de lectura apenas concentra poco más de la mitad en la población. De acuerdo con el estudio, a nivel nacional sólo 54% de la población lee un libro al año, mientras que el restante no realiza esta actividad a menos que se trate de una tarea escolar; sólo a 15 por ciento le gusta la lectura, mientras que 39 por ciento lo hace por necesidad. En la entidad, de acuerdo con el Consejo Estatal de la Cultura y las Artes en Hidalgo (Cecultah) los datos del gobierno federal son similares, sólo una tercera parte de la población mayor de 12 años lee por actividad educativa. La falta de hábito de la lectura se da principalmente en los entornos socioeconómicos más bajos en los que sólo lee 30 por ciento de la población con escolaridad, mientras que cuatro de cada diez personas del sector más rico tampoco lee por gusto. Raúl Mendoza Corona, miembro de la Asociación Hidalguense de Lectura, precisó que pese a los bajos índices de lectura que existen en la entidad, los grupos juveniles siguen representando el mayor porcentaje de lectura en el estado. **(José Ignacio García, página 06)**

Criterio-Aún faltan por pagar la tenencia: Acinco días de que concluya el plazo para el pago de la tenencia y la regularización de los cerca de 800 mil automóviles hidalguenses registrados en el padrón, únicamente 270 mil placas han sido renovadas y 221. 2 mil contribuyentes han pagado su impuesto. Con base en los datos de la Secretaría de Administración y Finanzas de Hidalgo, en los 13 Centros Regionales de Atención al Contribuyente (CRAC), y los tres ubicados en la capital del estado, se destacó que la meta por lograr aún se encontraba en números rojos, pues únicamente 33.75 por ciento de dueños de automotores ya cumplieron con esta obligación. Sin embargo, dijeron autoridades, para lograr superar estos números rojos aún falta el pago de 30 mil autos, entre particulares, de carga y servicio público. Con el pago pendiente de cerca de 531 automóviles que se mantienen en el padrón sin pagar la tenencia, Aunard de la Rocha Waite, titular de la dependencia estatal, estima que serán cerca de 400 mil los vehículos que estarán circulando de manera irregular, pues algunos también se están dando completamente de baja, pues ya no circulan o los dueños cambiaron su domicilio a otros estados. **(Miriam Avilés, página 07)**

Criterio-Localiza UECS a secuestrado: Después del enfrentamiento del pasado jueves, dan con plagiarios en Tulantepec. La Unidad Especializada en el Combate al Secuestro (UECS), de la Procura-duría General de Justicia del estado de Hidalgo (PGJEH), localizó en Santiago Tulantepec a una persona que había sido secuestrada en Tulancingo; la víctima, de 24 años de edad, se encuentra en óptimo estado de salud, sin heridas ni lesiones. De acuerdo con los antecedentes, el pasado jueves por la noche elementos de la UECS se enfrentaron a balazos con presuntos secuestradores a la altura de la colonia San Nicolás, en Tulancingo. Luego del enfrentamiento, los efectivos de la UECS realizaron investigaciones de campo que condujeron a la localización de la víctima en la zona de Santiago Tulantepec, quien se encontraba atada de pies y manos y amordazada. El enfrentamiento ocurrió cerca de las 20:00 horas, luego que policías intervinieron a los tripulantes de una camioneta marca Dodge, quienes se relacionan con el secuestro de una persona, de quien se omite su identidad por razones de seguridad. En seguimiento al caso, la acción de los efectivos arrojó como saldo, al momento, un presunto secuestrador fallecido y un herido, quien ya se encuentra en calidad de detenido y puesto a disposición del agente del Ministerio Público (MP). En apoyo a los elementos antisequestro, personal del Ejército mexicano acordonó la zona del enfrentamiento. Como también informó la PGJEH, el agente del MP solicitó ante el Juez Penal correspondiente la medida cautelar del arraigo en contra de un probable secuestrador, quien fue detenido y herido, persona que ya fue dada de alta del hospital. **(redacción, página 10)**

Milenio-Detectan a choferes con órdenes de aprehensión: El representante de los transportistas hidalguenses, Oscar Monzalvo, indicó que en los últimos meses han detectado a por lo menos seis personas que laboran de choferes con órdenes de aprehensión en otras entidades, lo cual quieren erradicar en conjunto con las autoridades. "En los últimos meses hemos detectado a seis u ocho operadores, principalmente en el transporte de taxi, lo cual nos ha dado la certeza de que son personas que se ponen de acuerdo con las bandas delictivas para robar de las casas habitación desde un mueble, hasta el cableado o incluso la totalidad de algunas de las casas ocupadas". Monzalvo explicó que estas acciones forman parte de la estrategia del Instituto Estatal del Transporte para reducir los índices delictivos dentro de las unidades públicas, siendo el rigor para emitir los tarjetones la parte más importante. "A través del Instituto Estatal del Transporte, para poder prestar el servicio necesitan llevar de antemano una Carta de Antecedentes Penales, lo cual ha dado resultado porque hemos detectado operadores que en otros estados de la República cuentan con órdenes de aprehensión", explicó el funcionario estatal. El representante de los operadores detalló que entre los delitos que han detectado están robo a casa habitación, secuestro y violación, todo aprovechando su condición de trabajadores del volante para llevar a cabo los

ilícitos solos o con alguna banda organizada. "Las situaciones son delitos relacionados con el transporte como es el robo, secuestro, la violación, lo cual queremos erradicar. "Ya vimos el caso de Tula, donde había una delincuencia que quitaba la vida a mujeres y tras las investigaciones encontramos que era una banda de operadores de transporte público que delinquía. Eso es lo que tratamos de erradicar en el transporte público", añadió Monsalvo. Parte de esas estrategias son las que llevan a cabo con otras autoridades, como el recién aprobado programa donde policías se subirán en combis como medida preventiva contra la delincuencia, por lo que Monsalvo espera tener buenos resultados en breve. "Con ello estamos tratando que por todos los medios, en combinación con la autoridad estatal y de los municipios, de erradicar este tipo de operadores, y con todo el dolor del mundo, si alguno de nuestros operadores se encuentra con orden de aprehensión estamos con toda la intención de coadyuvar con las dependencias responsables de administrar justicia para que sea aprehendido por la autoridad correspondiente".

Capacitaciones Por otro lado, dijo que el gremio de transportistas también pondrá de su parte para brindar un buen servicio, con acciones tales como evitar conducir a altas velocidades, no escuchar música con volumen alto mientras están en ruta ni fumar en el trabajo, por mencionar las quejas más comunes de los pasajeros. El director del Instituto Estatal del Transporte, Roberto Terán Contreras, informó que se encuentran en una campaña de capacitación para los operadores, esto con el fin de reducir las quejas de los usuarios que a nivel estatal alcanzan las 10 diarias por mal servicio. "En días anteriores echamos a andar un programa donde los transportistas se comprometen a dar un buen servicio. El servicio de transporte público que se presta en Pachuca no es bueno, pero apara atacarlo estamos haciendo cosas, hay cursos en el Instituto y el proyecto más importante más importante del gobernador el de transporte masivo".

Más quejas sustentadas Terán Contreras mencionó que buena parte de las quejas las reciben por medio de redes sociales, lo que conlleva que las ciudades más pobladas sean las que presenten más, la gran mayoría sustentadas. "Antes recibíamos pocas porque sólo era por la línea telefónica. Ahora nos unimos a las redes sociales por lo que recibimos muchas, lo cual me da gusto, porque en el momento en que las recibimos las vamos atacando. Recibimos entre siete y 10 diarias de todo el estado, pero principalmente de las ciudades grandes como Pachuca, Tula o Tulancingo". Explicó que las quejas más comunes son los malos tratos por parte de los operadores, a los cuales se les cita en caso de demostrarse que cometieron alguna infracción al reglamento que los regula. "Se quejan por el mal servicio, que la unidad no se detiene adecuadamente para abordarla ni para bajar, que les aumentan el cobro del pasaje los taxistas, en el transcurso del viaje llevan alto el volumen del radio o que van fumando. Son una serie de cuestiones que molestan al usuario y creo que no se pueden hacer". Incluso, agregó, han tomado medidas definitivas ante los operadores que comente ya sea faltas reiterativas o alguna muy grave. **(Alejandro Suárez, página 08)**

El Independiente- Abandonados, Damnificados de Yahualica: Pasaron más de ocho meses y los 383 damnificados por el desgajamiento de un cerro en la comunidad Santa Teresa, municipio de Yahualica, fueron abandonados por autoridades de los tres órdenes de gobierno, federal, estatal y municipal. En primera instancia fueron albergados en la primaria Netzahualcóyotl. Con el paso del tiempo y ante las difíciles condiciones porque deben convivir con la población escolar, solo quedan 13 familias instaladas en seis aulas. El resto buscó acomodo con familiares y amigos. De la promesa del gobernador Francisco Olvera que en poco tiempo contarían con casas nuevas durante la única visita que realizó al lugar del siniestro, no hay nada, a pesar que la propia comunidad donó un lote de 27 mil metros cuadrados para su construcción. El motivo, de acuerdo con declaraciones de Jesús Romero Quintanar, secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial vertidas en febrero pasado, la alcaldía de Yahualica no presenta el dictamen de seguridad del terreno que acredite certeza jurídica para iniciar la construcción. En tanto, la comunidad con poco más de 4 mil habitantes, lleva ocho meses sin servicio de agua potable porque el tanque de distribución quedó sepultado por la tierra, junto con alrededor de 42 viviendas y algunos vehículos. Aunque las autoridades ya construyeron uno nuevo a pie de carretera y llevaron la motobomba, simplemente no la instalan. Los habitantes deben acarrear agua del río más cercano y caminar entre 30 y 40 minutos de regreso con algunos botes llenos. Además, las cuadrillas de personal calificado para desmontar el área afectada, retirar escombros y vehículos colapsados, así como rehabilitar el camino de acceso, desaparecieron en las primeras semanas. Santa Teresa, comunidad enclavada en la sierra de la Huasteca, perteneciente al grupo de los cinco municipios con menor índice de desarrollo humano en la entidad, donde soportan temperaturas extremas de cinco grados centígrados en invierno y hasta 45 a la sombra en verano, luce triste, abandonada, con la desgracia a flor de tierra porque todo quedó igual después que una falla geológica reblandeció el suelo. ¿Y las casas nuevas? Sabina Martínez habla náhuatl. Vive en la parte más alta de la zona del siniestro, la mitad de su casa fue tragada por la tierra. Los dos cuartos que habita junto con su familia están a punto del derrumbe porque los muros hechos de caña y lodo son débiles. Con desesperación y llanto explica en su lengua mientras muestra las condiciones en las que viven. Esperan la ayuda prometida. El actual delegado Julio Hernández Bautista y todo el comité desconocen censo y etapa de los trámites y gestorías. Solo piden que las autoridades atiendan la situación de emergencia de su comunidad. Florentino Torres, excomisionado ejidal, parado sobre el terreno donado por la comunidad

para la construcción de las viviendas, explica que son 57 familias consideradas en el censo de damnificados, que cada una recibirá un terreno de 150 metros cuadrados, que el acta simple firmada por la asamblea fue entregada al diputado Joel Nochebuena y a un representante del secretario de Gobierno, "pero no tenemos planos ni expedientes que nos piden como requisito legal". Argumenta que corresponde al gobierno federal y estatal realizar toda la gestoría y construcción de las viviendas "porque hay que ser realistas, el presidente municipal no tiene dinero para hacerlo y allá arriba los funcionarios se avientan la bolita". Recuerda que como comisionado ejidal "fui muchas veces a Pachuca y nada; aquí la gente nos presiona". Destaca que la principal demanda es concluir el tanque para la distribución del agua, "nos urge que la instalen porque se vienen los tiempos de mucho calor". Desamparo y hambre En la primaria Netzahualcóyotl, ubicada a la entrada de Santa Teresa, ya solo quedan 13 familias de las casi 400 personas que originalmente albergaba porque las condiciones empeoran cada día ante el abandono y negligencia de autoridades. Florencia Hernández Bautista no puede contener el llanto cuando comienza a narrar que hace ocho meses les daban de comer tres veces al día, ahora solo dos, a las 10 de la mañana y cuatro de la tarde. "A veces nos dan puros frijoles o sardina. Ya no traen leche para los niños y ellos se van temprano a la escuela sin desayunar ni lunch." La mayoría no habla español. Así que Florencia traduce a quienes brindan su testimonio. "La comida te sirven poquito y con seis tortillas, no nos llena. No podemos hacer lumbre allá atrás para guisar porque se mete el humo a los salones". Otra señora, limpiándose las lágrimas con su mandil, expresa: "dice el presidente municipal que gasta mucho con nosotros, pero el frijol y la sardina la trajeron desde el principio; algunos frijoles ya están picados, tienen animalitos, pero se enojan si nos quejamos". En un principio hasta la religiosa Carmen les envió despensas y cobijas; ahora les ofrece pláticas con psicólogas. "Ya se olvidaron de nosotros". El pasado 26 de noviembre intentaron correrlos de la escuela. "Todos los maestros y vecinos nos querían echar. Algunos se fueron". Recuerdan que llegaron 52 familias completas, "éramos casi como 500, en cada salón vivían como 30 gentes". Frente a la desgracia, la codicia La alcaldía de Yahualica paga los servicios de dos cocineras para preparar alimentos en la escuela. Perciben un salario quincenal de mil 500 pesos. De las seis aulas destinadas para las y los damnificados, una es cocina y otra almacén de víveres. Al cuestionar a las empleadas sobre la decisión de disminuir las dotaciones de comida, aseguraron: "antes estábamos tres veces pero la gente dijo que estaba bien dos porque era muy temprano a las siete y prefieren que sea a las 10". Aseguraron que sobre esa decisión tenía conocimiento el alcalde Perfecto Hernández Bautista. Añadieron que el menú es variado "les damos carne de puerco, res, pollo, chorizo, jamón, salchicha y leche". Sin embargo, refrigeradores y contenedores lucían vacíos, sucios o con productos caducos. El día de la visita solo prepararon huevo con jamón y café por almuerzo, y lentejas y arroz como comida. "Pus la verdad, ahorita nada más eso porque no hay nada". Además, algunas de las personas duermen sobre el piso y carecen de cobijas o jabón. En la bodega escolar hay decenas de literas, colchonetas, cajas con productos para higiene, incluso ventiladores. Ocho meses guardados, frente a tantas carencias. **(Elsa Ángeles, página 06)**

El Independiente-Anuncia Olvera, entrega de seis parques de maquinaria para 2013: El gobernador Francisco Olvera Ruiz anunció la entrega de seis parques de maquinaria este año, con lo que pretenden impulsar la actividad agropecuaria en regiones de la entidad. Además comprometió la entrega de semilla de cebada y café, así como fertilizantes y forrajes, principalmente a productores que resultaron afectados por fenómenos climáticos. Dijo que las entregas serán antes del ciclo agrícola primavera-verano para que tenga utilidad en temporada de lluvias, sin embargo serán adjudicaciones "discretas, en silencio y sin tanto ruido", para no herir susceptibilidades ante el proceso electoral en marcha. En encuentro con la base campesina local, Olvera reconoció que si el estado tiene deuda con algún sector es precisamente con los campesinos, por lo que refrendó su interés por impulsar el desarrollo del agro en la entidad. Recordó que al menos dos terceras partes del territorio, tiene aún vocación agropecuaria. "No hay región del estado que tenga un proyecto o expectativa". En la región Otomí-Tepehua, añadió, trabajamos con proyectos para convertirla en una zona productora de café; impulsaremos en la Sierra Alta y en la Huasteca a los productores ganaderos, de cítricos y maíz. "Reconozco y reitero mi compromiso de darles a las campesinas y campesinos de Hidalgo, dedicación, apoyo y atención que merecen", manifestó. **(Redacción, página 04)**

El Independiente-Supervisaré SCT Hidalgo centrales de autobuses en regreso vacacionista: El centro SCT Hidalgo participa en operativos de vigilancia en centrales de autobuses para evitar abusos contra vacacionistas, la supervisión incluye revisar unidades de transporte. Como parte del operativo Semana Santa para la seguridad integral del turismo, la dependencia efectúa acciones en las terminales de pasajeros para incrementar la seguridad en miles de viajeros. Las medidas incluyen supervisión a las unidades que prestan el servicio, las cuales deben cumplir con los requisitos mínimos de seguridad. Además, verifican que las terminales posean taquillas para venta de boletos y servicios gratuitos, en condiciones de higiene y salubridad; también que las tarifas y destinos estén a la vista de los usuarios de manera legible. Además comprueban respeto a horarios registrados, a las rutas autorizadas por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y descuentos solicitados por usuarios. En este operativo participan por primera vez, de manera coordinada, 10 secretarías de Estado y 16 organismos paraestatales, cuyo trabajo permite garantizar

seguridad de paseantes en los destinos turísticos, así como brindar orientación, asistencia vial y atención en casos de emergencia en carreteras del país. Participan 20 mil elementos que brindan cobertura en las 263 vías de la red carretera federal, ocho puntos fronterizos, 143 zonas arqueológicas, los ocho aeropuertos de mayor afluencia en el país, centrales de autobuses y diferentes destinos turísticos. La SCT instaló 106 módulos localizados en terminales de autobuses y puntos carreteros fijos, que incluyen seis accesos a la Ciudad de México (Puebla, Querétaro, Texcoco, Toluca, Pachuca y Cuernavaca). **(Redacción, página 02)**

El Reloj-Conflicto de límites no pone en riesgo refinería Bicentenario: El conflicto de límites territoriales entre los municipios de Atitalaquia y Tlaxcoapan no "pone en riesgo el desarrollo de la refinería Bicentenario", afirmó el diputado local, Joel Nochebuena Hernández. Entrevistado por este medio de comunicación, el presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso local también pidió a los presidentes municipales de ambos ayuntamientos "prudencia" en sus declaraciones, toda vez que los señalamientos que realicen "pone de puntas al otro municipio y se tensa el asunto". Será el próximo jueves cuando acudan presidentes de Atitalaquia, Tlaxcoapan, así como personal de la delegación de Gobernación, y de la Secretaría de Gobierno, al Congreso local donde se espera muestren los documentos que los acredita como dueños, a pesar de no ser un reunión "definitoria", diputados locales esperan tener los elementos para lograr un acuerdo político entre las partes y evitar conflictos mayores. Joel Nochebuena justificó la presencia de la delegación de Gobernación ya que se trata de un asunto que tiene que ver con el polígono donde se construirá la refinería Bicentenario y es de "índole federal". En este sentido, aclaró que no está en riesgo la construcción, ya que el reclamo del alcalde de Tlaxcoapan, Miguel Ángel López Hernández, se centra en que se reconozca la parte que le corresponde "por el cobro de impuestos que implica, superior a los 8 millones de pesos anuales", y no hay señalamientos en que la venta de terrenos haya sido ilegal, explicó. Aquí exclamó "no es ilegítimo que lo reclamen, pero si es legal o no, lo dictaminarán alguna de las instancias que ellos recurran, tales como el Tribunal Superior de Justicia o la Suprema Corte de Justicia de la Nación". **(Verónica Ángeles, página 02)**

El Reloj-Persiste discriminación hacia trabajadores del hogar: CDHEH: En el marco del Día Internacional de la trabajadora doméstica, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo González, denunció que son discriminadas en sus lugares de trabajo. Entrevistado por este medio de comunicación, el ombudsman hidalguense indicó que a pesar de ser un tema actual, la CDHEH no ha recibido ninguna queja en este sentido, no obstante, es real que "las trabajadoras domésticas son discriminadas, por el hecho que les dan de comer lo que sobra de la comida, o porque les niegan un espacio con privacidad". "Se les niega la posibilidad de tener un espacio que no guarda determinada privacidad después de su trabajo, no se les permite salir, o usar el teléfono, ese tipo de cosas son conductas discriminatorias, que caen en el ámbito laboral porque es un trabajo". Respecto a este tema, en el documento de trabajo del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED) ENADIS relativo a los resultados de trabajadoras domésticas, la gran mayoría no cuenta con prestaciones. Un escaso segmento de esta población, ubicado entre 6.8 y 1 %, cuenta con algún tipo de prestación. Sólo 5.2 % goza de vacaciones, y un mínimo 1.1 % refiere que obtiene prima vacacional. La mayoría de las trabajadoras domésticas realiza su trabajo durante seis días a la semana. Aunque se observan variantes en cuanto a quienes trabajan el resto de los días, 6.5 % de las trabajadoras del hogar labora los siete días de la semana, lo que significa que no cuentan con ningún día de descanso semanal. **(Verónica Ángeles, página 02)**

Síntesis-Pide CMIC obras para los de casa: Reinicia la actividad en el sector constructor del estado, al lanzar el Centro SCT cuatro convocatorias para un total de 30 obras de infraestructura carretera, con inversiones del orden de 800 millones de pesos, informó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en Hidalgo, Fausto Ramírez Morales. Convocatorias que vienen a oxigenar a una deprimida industria de la construcción, que clamaba porque se dieran las primeras licitaciones de obra pública federal. Son licitaciones abiertas en las que pueden participar todas las empresas interesadas, y lo hacen entre 40 y 45 constructoras locales y entre 10 y 15 empresas foráneas. "Ya entramos a esa etapa en que todas las empresas estamos atendiendo a las convocatorias, sobre todo en el Centro SCT, en las que esperamos que la competencia, aunque abierta, sean obras que se queden para empresas locales y en eso seguiremos insistiendo". De igual manera informó que después del 15 de abril otras delegaciones federales comenzarán a licitar obras, como ese caso de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Son obras en general que están planteadas para comenzarse a construir en los meses de abril, en lo que se refiere a SCT, y en el mes de mayo obras de Conagua y dependencias como la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Ramírez Morales añadió que en materia de pagos atrasados a empresas constructoras estos han venido siendo cubiertos en los últimos meses. **Por un aeropuerto de carga.** Por otra parte, el presidente de la CMIC de Hidalgo se sumó a la postura de dicho organismo en el país, a favor de que se construya un aeropuerto en el estado de Hidalgo: ya sea de carga, comercial o civil, único o complementario con otro aeropuerto en Texcoco. Aseguró que los constructores hidalguenses están listos para responder a cualquier

llamado de autoridades federales y estatales para este proyecto, que tanto requieren Hidalgo y el país en general. Hizo notar que en caso de tratarse de un aeropuerto de carga los beneficios serían múltiples, pues vendría a de-tonar todo un megaproyecto de servicios alternos de recepción, almacena-je y distribución de mercancías, como lo es el proyecto Platah. Un proyecto Platah, hizo notar, que tiene contemplado el gobierno del estado dentro de su Plan de Desarrollo Urbano Metropolitano a desarrollar-se en los próximos 30 años. **(Dolores Michel, primera plana)**

Uno más Uno-Imperan condiciones insalubres en mercados: Los mercados de la ciudad de Pachuca presentan serias condiciones de insalubridad que alejan a los consumidores debido a la desconfianza en la calidad e higiene de los productos, señalaron clientes de estos comercios. En el mercado de la Colonia Morelos, desde la entrada se puede observar la basura y percibir un mal olor, según la queja Adela Fernández, vecina de esta zona. Este mismo problema se presenta en mercados como el Primero de Mayo, el mercado de Barreteros y el mercado Aquiles Serdán. "Vengo al mercado de Barreteros a comer pero hasta se me va el hambre tan sólo de ver cerros de basura y agua puerca en el piso, aparte huele feo", constató uno de los clientes de este mercado. "Realmente viene uno por necesidad pero sí esta muy mal esto". Por otro lado, los pequeños comercios se han quejado de la competencia desleal de las tiendas de autoservicios, pero la asistencia a estos centros es más alta, refieren clientes, debido a que ahí no existen problemas de estacionamiento ni de condiciones insalubres o de basura. "Es injusto, porque yo trato de mantener mi local limpio y presentable, pero hay otros que tiran su basura y agua sucia donde no deben", refiere al respecto un locatario del mercado Primero de Mayo quien prefirió omitir su nombre. Es por ello, que resulta evidente que los locatarios unidos, deben cuidar la presentación de los mercados donde se encuentran para atraer la preferencia de los consumidores al ofrecer productos de calidad e higiénicos. **(Fannia Cadena, página 03)**

El sol de Hidalgo-Refrenda Olvera compromiso a favor del campo: "Reconozco y reitero mi compromiso de darles a las campesinas y campesinos de Hidalgo la dedicación, el apoyo y la atención que se merecen", manifestó el gobernador Francisco Olvera en reunión con integrantes de la Confederación Nacional Campesina (CNC), efectuada en recientes días. Como muestra de su visión regionalista y de apoyo a este importante sector, el Ejecutivo estatal refrendó su interés por seguir impulsando el desarrollo del agro en la entidad, al afirmar que si con algún sector productivo hay una deuda y deben darse respuestas todos los días, es precisamente con éste, "ya que por lo menos dos terceras partes del territorio siguen teniendo una vocación agropecuaria". "No hay región del estado que no cuente con un proyecto o una expectativa", puntualizó. "Muestra de esto son las prontas acciones que se han llevado a cabo en momentos críticos, en regiones como Apan, donde se repartieron semillas y fertilizantes, junto con paquetes tecnológicos para mejorar la producción de cebada tras una temporada de severas heladas", agregó. En la Sierra Otomí-Tepehuá, explicó el mandatario, "estamos trabajando con proyectos que nos lleven a hacer de esta región una zona productora del café; vamos a seguir impulsando en la zona de la Sierra Alta y en la Huasteca a los productores ganaderos, a los productores de cítricos y a los productores de maíz". Francisco Olvera informó también que actualmente se cuenta con el equivalente a tres parques de maquinaria para trabajar el campo en diferentes regiones, pero que será este mismo año cuando se incorporen otros tres a fin de completar un total de seis. Por otro lado, señaló que así como se han entregado paquetes tecnológicos para los cebaderos, que son de semilla fertilizante, capacitación y maquinaria, "también se entregará este tipo de apoyos a productores de maíz, café y productores de avena y forrajeras". Al respecto, el gobernador fue muy puntual al señalar que las entregas se adherirán al ciclo agrícola, ya que éstas deben ser a más tardar al inicio de la temporada de lluvias para que puedan ser de utilidad. Por último, dijo que será respetuoso de los tiempos electorales, pues los beneficios llegarán a las familias del campo "en silencio, sin tanto ruido" con objeto de no caer en susceptibilidades. **(Redacción, página 12)**

El Sol de Hidalgo-Programa Oportunidades no será politizado: El programa Oportunidades seguirá vigente en todo el país y no se politizará en actividades electorales, al contrario, será más transparente para atender a todos los mexicanos y, sobre todo, a las clases más desprotegidas. Resaltó lo anterior el coordinador de la Delegación Estatal del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, Antonio Lechuga Reyes, quien precisó que este programa del Gobierno Federal tampoco desaparecerá, "lo único que se va a hacer será mejorarlo y que sea más transparente para que no se politice; la indicación del presidente Enrique Peña Nieto es la de fortalecerlo y beneficiar a los que menos tienen", exteriorizó. Durante la primera reunión del Subcomité Regional de la Huasteca Hidalguense del Programa Oportunidades, evento realizado en esta cabecera municipal, Lechuga Reyes aseguró que lo más importante es seguir trabajando de la mano con el Gobierno Estatal que encabeza Francisco Olvera, y con todos los ayuntamientos de Hidalgo, recalando que ante la cercanía del proceso electoral donde se renovará el Poder Legislativo de la entidad, "el programa Oportunidades no se politizará y seguirá vigente, pero con mayor transparencia", puntualizó. En esta reunión, donde estuvieron representantes de todos los municipios de la Huasteca Hidalguense, también acudió el director general del Instituto Hidalguense de Educación para Adultos (IHEA), Natalio Daniel Cano, quien al hacer uso de la palabra destacó que una de

sus principales tareas que tienen en Hidalgo es acabar con el rezago educativo.. "Para lograr la meta anterior es necesario que las presidencias municipales de esta y otras regiones de la entidad brinden todo su apoyo a los adultos inscritos en cursos del IHEA, principalmente a quienes no saben leer ni escribir", señaló Natalio Daniel Cano. A esta primera reunión del Subcomité Regional del Programa Oportunidades en la Huasteca Hidalguense, igualmente asistieron Miguel Vargas Castelán, representante de la Secretaría de la Contraloría estatal; Rodolfo Coca Islas, director general de Atención a Indígenas de la Secretaría de Desarrollo Social, así como algunos alcaldes y el secretario municipal de San Felipe Orizatlán, Noel Rivera Herbert. **(Redacción, página 14)**

El Sol de Hidalgo-Sedesol entrega paquetes de material para vivienda: El programa Vivienda Rural de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), delegación Hidalgo, entregó paquetes de materiales a 21 familias de Apan. Fueron dirigidos a hidalguenses de las comunidades de El Mirador y San Miguel de las Tunas, con un monto de 420 mil pesos. Patricia González Valencia, delegada de esta dependencia, indicó que la población debe estar enterada de las fechas de convocatoria de los diferentes programas de Sedesol Hidalgo, a fin de ser favorecidos. Este programa, explicó, el beneficiario pone la mano de obra, mientras el material de construcción de una habitación con aplanados es por parte del programa. El límite para concluirse es de 45 días después de recibir el material. "Trabajar juntos, gobierno federal, estatal y municipal ayudará a familias vulnerables de Hidalgo para mejorar la calidad de vida a través de los programas de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol)". Francisco González Vargas, diputado federal, señaló que este tipo de acciones protege a todas las familias del estado y brinda mayor seguridad a los que están en situación vulnerable. José Fernando Hernández Durán, presidente municipal de Apan, agradeció los apoyos otorgados a las familias apanenses, ya que contarán con una habitación para que las familias vivan mejor. Erika Martínez Badillo, en representación de los beneficiarios, reconoció el trabajo que está realizando la Sedesol, "es la primera vez que una delegada federal asiste a los municipios para conocer las necesidades de la población". **(Redacción, página 13)**

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Promete edil capitalino más obra pública para colonias: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, manifestó que el presente año se intensificaron las acciones para mejorar en materia de obra pública, al ser esta una de las principales necesidades de la población capitalina. Al inaugurar una obra de pavimentación de concreto hidráulico en Santiago Tlapacoya, el alcalde sostuvo que el compromiso de las autoridades es impulsar proyectos como "En Concreto Tu Calle", por medio del cual en este caso se beneficiará a más de 50 familias y en donde se ejecutó una inversión superior a 1 millón de pesos. Destacó que dentro de su administración el rubro de obra pública representa un serio compromiso con los habitantes de la capital hidalguense, al señalar que en la mayoría de las colonias se han realizado trabajos, que actualmente se ven reflejados con una mejor imagen urbana de la ciudad. Además indicó que pese a las limitantes del presupuesto, para el presente año se han puesto en marcha obras de beneficio social, de tal forma que se continuará con la gestión en busca de hacer rendir el presupuesto y concretar mayores acciones de barrios y colonias. El municipio subrayó que aunado a los beneficios que se registren en la ciudad, relacionados con las necesidades de obra pública, se trabaja de manera intensa para llevar todos los servicios que sean necesarios y beneficiar a un mayor porcentaje de la población. En este sentido, expuso que igual de necesario es que en toda la ciudad se cuente con servicios públicos adecuados, de esa manera será posible darle forma a que Pachuca tenga un mejor rostro en todos los sentidos, que es el principal objetivo que persigue su administración. **(Milton Cortés, página 04)**

El Independiente-Solventaremos pendientes con Sedesol a través de Hábitat: Eleazar: El alcalde capitalino Eleazar García Sánchez pretende solventar pendientes con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) a través del programa Hábitat, situación que dejó sin recursos durante dos años consecutivos. En semanas anteriores, el edil sostuvo reunión con la delegada de la dependencia federal Patricia González Valencia para tratar asuntos que hasta el momento la alcaldía no pudo solventar. "La idea es que en este año Pachuca esté en orden con todos los pendientes", indicó García Sánchez; sin embargo reconoció la dificultad para subsanar el tema de la reserva territorial que desde 2004 no es resuelto. "Buscamos los mecanismos pues financieramente el municipio no tiene capacidad para subsanarlo y con ello podamos entrar en programas federales", indicó. En ese sentido comentó que buscan a través de dependencias como la Secretaría de Desarrollo, Territorial y Urbano (Sedatu) encontrar alternativas de solución. Los pendientes de la presidencia municipal de Pachuca los arrastra desde 2004 y hasta la fecha no puede concluirlos. Esto ocasionó que la capital hidalguense perdiera dinero del programa Hábitat durante 2011 y recurso extraordinario en el año pasado, sin embargo la más afectada es la población vulnerable de la ciudad. En anteriores ediciones este diario informó que la mayoría de las acciones concluyeron, sin embargo el problema es el trámite de comprobación, es decir, por un asunto administrativo no fue posible solventar los pendientes. De acuerdo con el reporte de transparencia de la Sedesol, con número 2000006513, el ayuntamiento capitalino continúa sin comprobar desde 2004 la adquisición de suelo para

vivienda y desarrollo urbano, con costo de 2 millones 40 mil pesos. El ejercicio 2005 trató de habilitación de lotes con servicio de un millón 100 mil pesos. Para el siguiente año, la alcaldía no solventó la construcción de línea de conducción y captación en el Cerro del Lobo, así como adquisición de suelo para vivienda y desarrollo urbano. Durante 2007 continuó sin solventar habilitación de lotes sin servicios y en 2008 la mayoría de los pendientes son pavimentaciones y rehabilitaciones de pavimento hidráulico en diferentes calles de la ciudad, principalmente en barrios altos. **(José Manuel Martínez, página 08)**

El Independiente-Entregan pavimentación de vialidad en Tlapacoya; 50 familias beneficiadas: Más de 50 familias de la calle 5 de Febrero, de la colonia Guadalupe en ejido de Santiago Tlapacoya, fueron beneficiadas con la pavimentación de concreto hidráulico, informó la alcaldía de Pachuca. De acuerdo con el expediente técnico la obra fue realizada en 36 días con inversión de un millón de pesos. Dicha acción forma parte del programa En concreto tu calle. Al respecto, el edil Eleazar García Sánchez señaló que la obra representa 30 por ciento más de durabilidad que con asfalto. "En esta administración queremos hacer bien las cosas y deseamos que estas calles tengan durabilidad por muchos años, les pido la oportunidad de seguirles demostrando que trabajamos con seriedad y profesionalismo, porque es el camino correcto para obtener su confianza", indicó. Agregó que los resultados dentro de la administración pública derivan de la suma de esfuerzos, lo que permite dar cumplimiento a las necesidades de los habitantes de Santiago Tlapacoya y tener un mejor entorno. "Mientras haya más calles pavimentadas, mejor alumbrado, mejores centros de salud, tendremos una mejor ciudad para vivir, seguiremos analizando las prioridades y haremos un esfuerzo para mejorar las condiciones de los vecinos de este lugar", señaló. **(Redacción, página 08)**

El Reloj-Fortalecerá el ayuntamiento capitalino el área de Protección Civil: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez informó que buscan voluntarios y contratarán mayor personal para fortalecer el área de Protección Civil de Pachuca ante la posibilidad de una mayor contingencia. "... desde que se nombró al director de Protección Civil se ha fortalecido esta dirección, estamos contratando personal, así como capacitándolo y viendo la parte jurídica para poder tener voluntarios en Protección Civil, como la Cruz Roja, para que se logre un buen servicio", afirmó el alcalde. Aseguró que hoy en día, Protección Civil en Pachuca está por debajo de su capacidad en el personal requerido, por lo que a lo largo del año intentarán mejorar el servicio contratando más personal. El alcalde de Pachuca indicó que respecto al equipamiento y mobiliario que requieren, se encuentran en un 70 por ciento, por lo que de igual forma trabajarán para que tengan un servicio de calidad. "Estamos por debajo de la capacidad de personal, y en calidad de atención, sí necesitamos solucionar los espacios faltantes para otorgar un mejor servicio, por lo que se evalúa y se está contratando personal", precisó el edil. Por último, el alcalde informó que trabajan de igual forma en el tema de la basura, en el que buscan privatizar el servicio. **(Yina Bautista, página 06)**

El sol de Hidalgo-Entrega alcalde pavimentación de concreto hidráulico: Más de 50 familias de la calle 5 de Febrero en la colonia Guadalupe, en el ejido de Santiago Tlapacoya, se benefician con la pavimentación mediante cemento hidráulico que el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, y Víctor Bautista Ramírez, secretario de Obras Públicas, entregaron a vecinos del lugar. El expediente técnico refiere que se trata de una obra que se ejecutó en 36 días, con inversión de más de un millón de pesos, lo anterior del programa En Concreto Tu Calle, donde Eleazar García refirió que se seguirá dando cumplimiento a lo establecido desde el inicio de su administración. Destacó que la obra entregada de cemento hidráulico representa más de 30 por ciento que si se hubiera hecho únicamente de asfalto, y refirió: "En esta administración queremos hacer bien las cosas y deseamos que estas arterias tengan una durabilidad de muchos años; les pido la oportunidad de seguir demostrándoles que estamos trabajando con seriedad y profesionalismo, porque es el camino correcto para obtener su confianza". Agregó que los resultados dentro de la administración pública se derivan de la suma de esfuerzos, lo cual permite dar cumplimiento a las necesidades de los habitantes de Santiago Tlapacoya y tener un mejor entorno. "Mientras haya más calles pavimentadas, mejor alumbrado, mejores centros de salud, tendremos una mejor ciudad para vivir, seguiremos analizando las prioridades y haremos un esfuerzo a fin de mejorar las condiciones de los vecinos de este lugar". **(Abraham Ramírez, página web)**

El Sol de Hidalgo-Renovó su dirigencia la ONMPRI de Pachuca: La dirigencia del Comité del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Pachuca, encabezada por Luis Bernardo Arista Velasco y Erika Trujillo Ortiz, tomó protesta a las integrantes del nuevo comité municipal de la Organización Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), que presidirá Juana Hernández Islas. El dirigente capitalino destacó la importancia y prioridad que tiene el fortalecimiento de la estructura partidista para encausar los trabajos rumbo a la elección de diputados locales. En su mensaje, reconoció el liderazgo de las mujeres, así como su compromiso por acciones emprendidas en beneficio de este sector de la población. "Viene un reto grande y hoy tenemos que demostrar la unidad de los priistas, ahora el compromiso es mayor. Tenemos la oportunidad de recuperar los dos distritos locales, el reto es trabajar y dar todo para recuperar Pachuca. Cuando tenemos mujeres como ustedes trabajando en barrios, colonias, y en todos los rincones, estamos seguros que vamos a

ganar? manifestó. Por su parte, Juana Hernández, durante su intervención, dijo que las mujeres son el camino de la reestructuración del país y externó el compromiso que ONMPRI Pachuca tiene para seguir trabajando a favor de las mujeres, para lograr igualdad de condiciones. "Hoy en día tenemos una responsabilidad mucho más grande con nuestro partido, pero sobre todo con la sociedad; tenemos que contribuir con la consolidación de una democracia sana e incluyente. Las mujeres hemos consolidado un frente fundamental para el desarrollo de la vida y el quehacer político. ONMPRI reitera ese compromiso a continuar trabajando en beneficio de las mujeres?", expresó. En el evento estuvo presente la secretaria general del Comité Directivo estatal del PRI, Mabel Gutiérrez Chávez, quien en su mensaje conminó a las mujeres a continuar con su participación activa en la política. Asimismo, la dirigente en Hidalgo de ONMPRI, Guadalupe Muñoz Romero, quien entregó a Erika Trujillo Ortiz un reconocimiento por el trabajo que realizó durante cuatro años al frente de la organización de mujeres en Pachuca. **(Redacción, página 14)**

Plaza Juárez-99% de incendios en Pachuca, fruto del vandalismo: Conafor: El coordinador estatal del Programa de Incendios de la Comisión Nacional Forestal, Artemio López, lamentó que los incendios en un 99 por ciento sean provocados como en el caso de Pachuca donde fueron ocasionados por vandalismo. El funcionario dijo al menos tres personas fueron detenidas y se encuentran en la Procuraduría General de la República (PGR), donde tendrán que responder por los incendios que se registraron en Pachuca tanto en baldíos como en los cerros. En esta temporada dijo al menos 500 voluntarios y combatientes mantienen un operativo en las zonas boscosas del estado. En Hidalgo señaló hay 402 mil hectáreas de bosque que se deben proteger, esta superficie se encuentra distribuida en 56 municipios. Las zonas más afectadas son la región Otomi-Tepesua, Singuilucan, además de Mineral de la Reforma y Mineral del Chico, en el caso de la capital del estado destacó, las conflagraciones que han dañado sobre todo los terrenos baldíos fueron por vandalismo. Los puntos estratégicos donde se mantiene el operativo destacó son Singuilucan, Tulantepec, Huasca y Zacualtipan donde personal de al menos 30 dependencias realizan recorridos y mantienen puestos fijos de vigilancia para atender las contingencias por incendios. En el estado se han registrado más de 230 incendios con un total de 2 mil hectáreas afectadas. El sábado el municipio de Santiago Tulantepec se registraron tres incendios y uno más en Singuilucan. **(Redacción, página 03)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-El perro negro...

Fantasías animadas: ¿Eso es todo amigos?: ¿Se ha preguntado qué pasaría hoy si... .. se decide a separar la basura que genera en su hogar en plásticos, metales, vidrio, cartón y papel? ... en lugar de tomar su auto y manejar al centro comercial, al trabajo, a la escuela de los niños, decide poner manos y pies a la obra para ejercitarse un poco o, al menos, acordar rutas con vecinos y compañeros? ... al leer el mensaje de la persona que, estando en el mismo piso, edificio colonia o ciudad, le envía un saludo por correo electrónico o teléfono celular, y usted decide sorprenderla personalmente para retribuir tal atención? ... deja de comprar y beber ese delicioso líquido gaseoso que tanto disfruta con hielos y se decide a probar mitigar la sed y refrescarse con "simple" agua natural? ... apaga la televisión y en lugar de ello decide tomar un libro para vivir la aventura? ... se atreve a probar la experiencia de participar en ejercicios comunitarios de limpieza de calles o aseo de banquetas o reforestación? ... redacta una carta preguntando a los elegidos qué han hecho con su voto o quién les autorizó el aumento salarial o la salida del territorio que representan? ... comparte el reto de educar a las nuevas generaciones en valores como lealtad, honradez y trabajo (que tanta falta hacen en la clase política, por cierto)? ... en lugar de escribir lo que piensa a sus "amigos" del *feís*, lo expresa verbalmente ante personas reales? ... deja su jardín virtual y se va a sembrar un árbol o a cuidar una planta real en el parque de la esquina? ¿Qué sería de su vida? Mejoraría por supuesto, hablamos de activación física, compromiso social, disposición al cambio, conciencia ecológica, política y cívica. Ninguna de esas situaciones son negativas o extraordinarias; por el contrario: permitirían aglutinar intereses comunes que evidentemente derivarían en una mejor organización de todo en todos los sentidos. Desafortunadamente, se trata de buscar un beneficio común y generalizado, de esos que se empeñan algunos en esconder con cualquier argumento y pretexto porque saben perfectamente que una sociedad así, organizada, sería el acabose del negocio que han hecho con nuestro país y nuestro futuro. Evidentemente, no les conviene que usted y yo pensemos... **El ladrido** Antes de hacer una viaje *importantísimo* al oriente en próximos días, el señor presidente promulgará este día la Ley de Amparo en Palacio Nacional, donde estará acompañado por todo el bonito grupo que se ha conjuntado en torno a su persona y poder. Dicen que "permitirá a los ciudadanos interponer este recurso en caso de violaciones a sus derechos y garantías contenidos en la Carta Magna y los instrumentos internacionales". Ojalá que eso sea cierto y, de serlo, que cuenten con suficiente personal, porque las violaciones a las garantías individuales son pan de todos los días en este México ensangrentado... **(Alejandro Evaristo, página 03)**

Plaza Juárez-Alfil negro...

Los políticos que no cambian su número telefónico:

Los políticos son personajes sui géneris que cuesta entenderlos, por las manías que tienen y la forma en que se relacionan con su entorno, aunque todos predicen que su esfuerzo mayor es convivir al máximo con los ciudadanos, a los que dicen querer servir en el entendido de que la política es la posibilidad de hacer de los consensos un acuerdo de servicio. La comunicación debe ser, entonces, la gran herramienta de los políticos en este camino del servicio porque sin ella no se ve cómo puedan llegar a los acuerdos con la ciudadanía para su labor servicial. Suponemos que esa es la base de las campañas, de las reuniones, de los foros y en general de todas las formas de acercamiento entre el político y el ciudadano. Antigüamente todo era de viva voz o mediante el correo. No había otros medios de comunicación. Conforme aparecieron nuevos modos, los caminos crecieron para fortalecer el acercamiento, en velocidad sobre todo. Y si hubo un medio que revolucionó el acercamiento porque puso al ciudadano al oído del personaje fue el teléfono con todas sus variantes de celular, internet y todo lo que ahora conocemos. Ya no hay modo de que un político diga que no está o no se le encuentre. Sobre todo si uno tiene su número. Y si éste, el personaje en cuestión, no lo cambia. Porque si se mantiene la afirmación de que lo que se busca es estar en contacto con la ciudadanía sería absurdo cambiar el número para no ser molestado, porque eso equivaldría a una operación para cambiarse los rasgos de la cara y no ser reconocido en la calle. **LOS QUE NO HAN CAMBIADO SU NÚMERO** Muchos lo primero que hacen es cambiar su número, a lo mejor porque a donde llegan les pagan el teléfono y se ahorran una lana. No deberían de hacerlo, porque es una falta de respeto para quienes por años tienen un número y de pronto llaman y se encuentran con la sorpresa de que el personaje en cuestión ya no está localizable porque ese número ya no le pertenece. Por todo ello se les agradece que mantengan su número y sobre todo que **CONTESTEN** su número personajes como OMAR FAYAD, DAVID PENCHYNA, JOEL GUERRERO, RAMÓN RAMÍREZ, ALBERTO MELÉNDEZ, JOSÉ ANTONIO ROJO, JORGE ROJO, PAULA HERNÁNDEZ OLMOS, FRANCISCO GONZÁLEZ, JORGE ISLAS FUENTES, PEDRO LUIS NOBLE MONTECUBIO, MOISÉS JIMÉNEZ, SALVADOR ELGUERO, RENATO OLIVARES y algunos otros que mantienen sus números telefónicos de siempre y que los contestan. **LA MAYORÍA LOS CAMBIAN** o si los mantienen ya no los contestan, dada la importancia que ya tienen, según ellos. Una vez que dejan el cargo que tienen lo vuelven a contestar, **SI ES QUE LOS LLAMAN**, porque el teléfono es una especie de prueba sobre la calidad de las personas o de los políticos, que a veces por estar encima de un ladrillito se marean. **(Adalberto Peralta, página 02)**

Vía Libre-Deslinde...

CNC sin líderes: La unción de Citlalcoatl Moreno Sánchez como secretario general del Comité Central Estatal de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de Hidalgo, filial de la Confederación Nacional Campesina (CNC) confirma que el sector campesino del Partido Revolucionario Institucional (PRI) está lejos de tener liderazgos reales, sólo buenos y malos dirigentes en las últimas dos décadas. En una retrospectiva sobre la historia de esta central campesina se puede ubicar a +Matías Cruz Mera como el último auténtico líder agrario que tuvo un paso sobresaliente por esta organización que además en su trayectoria política fue presidente municipal de dos municipios diferentes: Ajacuba y Tepeapulco, además de alcanzar en dos ocasiones una diputación local. Su paso por la CNC estuvo marcado por un compromiso real con campesinos e indígenas que aún lo recuerdan y lamentan el paso por la CNC de Sabas Díaz Montaña, Roberto Castilla Hernández, Gerardo Canales Valdez e Ismael Avilés Aranda, que sólo sirvieron a los intereses de su jefe político el diputado federal José Antonio Rojo García de Alba que cimentó parte de sus aspiraciones de ser candidato al gobierno de Hidalgo en la estructura cenecista. Pero olvidaron que la CNC era la principal gestora de proyectos productivos para el campesinado, capacidad que se fue perdiendo lo que es aprovechado a la fecha por las centrales campesinas e indígenas opositoras lo que anuló en buena medida para el PRI el llamado voto verde que históricamente sacó del atolladero a cientos de candidatos a cargos de elección popular del tricolor y que en la última década tuvo que compartir con otros partidos. La gestión de Onésimo Serrano González que alcanzó el nivel de un buen dirigente con sensibilidad social y política inició un proceso de recuperación pero no fue suficiente para devolverle la fuerza de antaño a la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos, ahora la apuesta de la jefatura política de Hidalgo es un joven de 26 años, que es una incógnita, por lo pronto su primer discurso deja dudas y ahora el sector campesino del PRI tendrá que esperar su actuar. **(Alberto Witvrum, página de internet)**

Crónica-Vocales extraviadas...

A prueba: El Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, como en todo el país, vive la orfandad que le dejó la detención de la lideresa del magisterio, Elba Esther Gordillo. Desafortunadamente para Nueva Alianza en nuestro estado habrá elecciones para renovar el Congreso y ese partido enfrentará el proceso sin la solvencia económica que siempre lo respaldó. Los candidatos de Nueva Alianza, hasta el proceso electoral anterior, fueron designados por la dirigencia estatal del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el cual a través de su brazo político operaba, negociaba y hasta condicionaba posiciones con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). La energía de Nueva Alianza surgía del motor bien carburado que era una Sección XV donde los profesores de Hidalgo, nunca obligados es justo decirlo, tenían una oportunidad alterna para escalar posiciones en escalafón, lograr una mejora salarial, cambios de escuela, comisiones y otros beneficios. Esta dinámica fue un éxito entre los profesores hidalguenses que en su legítima lucha por conseguir mejores condiciones de vida se sumaron a un proyecto que los llevó al extremo de falsear domicilios para obtener nuevas credenciales de elector e inclinar la balanza electoral en distritos claves para sus propósitos. Un fenómeno que denominaron "turismo electoral". Hoy, Nueva Alianza no tiene dinero, no tiene proyecto y lo que es peor, los maestros que antes fueron su bastión, no tienen incentivos para sumarse a su causa. El discurso de la dirigencia estatal sostiene que presentarán candidatos en todos los distritos y hasta manifiestan confianza en el buen resultado de su proceso interno de selección. Me parece que, desde su creación, el llamado Panal enfrentará por primera vez una elección a ras de piso. Acudirán a la contienda únicamente armados con propuestas pero sin la sólida base que en otros tiempos fue la sección sindical de donde salían los recursos y los votos. Los miembros de Nueva Alianza podrán decir que el comentario es "hacer leña del árbol caído", pero nada más inexacto. En una entidad con más de 50 mil familias ligadas directamente al magisterio la posibilidad de consolidar un proyecto político es una posibilidad muy real, sin olvidar que el magisterio es por naturaleza un gremio politizado. A favor o en contra, nadie puede dar por muertos a los profesores de Nueva Alianza. **(Andrés Torres, página 03)**

Criterio-La Silla...

México y la geopolítica militar: Preocupado uno por ameritar el dinero de la quincena, por llevar el auto a verificar, o por ayudar a los hijos con sus estudios, terminamos siempre desconectados de lo que ocurre no sólo en el país, sino en el resto del mundo. Así, mientras vivimos, en grandes y secretas oficinas de Estados Unidos y Corea del Norte, por citar el ejemplo más reciente, grupos de militares, analistas, diplomáticos y gobernantes juegan una intensa partida de ajedrez global usando tropas de tierra como peones, aviones supersónicos como caballos, y misiles en calidad de alfiles. No se trata de ser apocalípticos, pero la verdad es que las cabezas de las grandes potencias, y de las que pretenden serlo, deciden, negocian y amenazan mientras miles de millones de hombres y mujeres nos movemos por el mundo ajenos a lo que pudiera ocurrir. Esto viene a colación porque en una fotografía del dirigente norcoreano Kim Jong-un aparece al fondo un inmenso mapa en el que, si se fija uno bien, aparece parte de México, concretamente la península de Baja California. Por supuesto que el líder norcoreano no piensa en México como el punto central de una posible ofensiva militar, aunque sí seríamos parte de los daños colaterales, pues nuestra vecindad con Estado Unidos nos pone en el ojo del huracán sin que nosotros nos demos por enterados. Un eventual ataque a bases militares de San Diego, California, por ejemplo, forzosamente repercutiría en la economía fronteriza, si no es que hubiera daños físicos que lamentar de este lado de la línea. **(Manuel Baeza, página 03)**

El Reloj-La hora en punto...

Abril, mes de decisiones:

Será a partir de hoy, cuando en el Partido Revolucionario Institucional, enclavado en el bulevar Colosio, comience la cuenta regresiva. Las postulaciones de precandidatos a diputados locales en el tricolor están a punto de ocurrir y ello, sin duda, modificará el esquema político hidalguense. La gran y más importante duda, se centra en la figura del personaje que podría convertirse en el próximo presidente de la Junta de Coordinación Legislativa para el periodo entrante. La ley electoral no limita las condiciones de elección de este representante que habrá de convertirse en líder de los diputados, por ello es que el sucesor de Ramón Ramírez Valtierra, podría surgir por las vías plurinominal o de mayoría relativa. En ésta que podría considerarse como la recta final, hay tres personajes que despachan en algunas áreas del Poder Ejecutivo y que tienen claras posibilidades de alcanzar la postulación. Sobre la tesis de primero las damas, la actual titular de la Secretaria de Desarrollo Social, Edna Geraldina García Gordillo está en posibilidades de regresar a la curul más importante del Sector Primario. Tiene posibilidades Pedro Luis Noble Monterrubio, actual secretario de Salud en la

entidad, quien hace dos años y medio fungiera como representante popular del distrito local con cabecera en Atotonilco. Entre los "suspirantes", aparece con serias y más fuertes probabilidades Glafiro Chávez Bustos, subsecretario de Gobierno. La eventual salida de Maika Ortega de la secretaria del Trabajo, que es parte de la baraja política, obedece a la opción de competir por el distrito con cabecera en Metztlán, sin embargo, a diferencia de los primeros tres personajes, Ortega no figura como eventual sucesora de Ramón Ramírez. Erika Rodríguez, actual directora del Instituto Hidalguense de las Mujeres es mencionada para ser candidata por el distrito de Ixmiquilpan y sus posibilidades son amplias. En principio, porque la postulación de Erika Rodríguez permitiría a su partido, el PRI, cumplir con la cuota legal de género, pero sobre todo, porque el trabajo de esta funcionaria al frente del Instituto de la Mujer ha sido eficiente en términos generales. Y claro, la gran incógnita para el Revolucionario Institucional son los distritos I y II con cabecera en Pachuca, pues la información en torno a los "posibles" es imprecisa. La duda por la capital es tan grande, que nadie desestima que los abanderados a la diputación podrían ser ciudadanos al estilo Eleazar García. En el mes de las decisiones, la moneda está en el aire. **(Edmundo Pineda López, página 09)**

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** esta **Semana Santa** la entidad fue beneficiada por el arribo de miles de visitantes de otros estados del país, por lo que autoridades resaltan los buenos resultados de los operativos de vigilancia y atención en Hidalgo. **Miguel García Conde** subsecretario de Protección Civil estatal se mantuvo atento a todas las eventualidades presentadas. En cuestión de **turismo**, el secretario del ramo, **Renato Olivares**, asegura que cerca de 400 millones de pesos se quedaron en la entidad.

: **Que** hablando de estos resultados, este fin de semana se llevaron a cabo distintos **eventos culturales** que abonaron a la gran derrama económica, entre ellos la **muestra gastronómica de Santiago de Anaya**, la cual se consolida ya con 33 años de llevarse a cabo, lamentablemente mucha de la fauna que se consumía en la región poco a poco desaparece por la mano del hombre y más cuando proyectos ajenos a la comunidad se asientan en la región sin garantías de protección al medio ambiente.

: **Que** en la **región de Cruz Azul** podría darse un hecho que beneficiaría a los cooperativistas de la cementera del mismo nombre y es que comentan que el reinado de **Guillermo Álvarez Cuevas** está por concluir ante las irregularidades presentadas en desde hace más de 30 años, de darse el hecho es una buena noticia para todos aquellos trabajadores que fueron relegados injustificadamente por la administración de **Álvarez Cuevas** y que podrían recuperar sus derechos como **cooperativistas**.

: **Que** ya se aproxima el **Parlamento Infantil 2013** y dentro de los temas expuestos y que mas resaltaron en la edición del 2012 fue más educación sexual y es que los niños que participaron, ojo que no adolescentes, coincidieron en que este es un tema toral que se debe abordar, lamentablemente los legisladores le dieron vuelta y a la fecha nadie le ha entrado a tocar este tema de lleno en la legislación actual, en el parlamento del año pasado también se propuso tiempo de calidad para la niñez ese tema es directamente para los padres pero no estaría mal que se hiciera algo dentro del marco legal.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"La lluvia de pétalos significa la resurrección de Jesús, es una tradición que tiene más de 200 años en Mineral del Chico. Esto surgió en el auge de la minería y hasta estos días hemos respetado la tradición; vienen de Philadelphia, California e Indonesia"

Armando Monzalvo Pérez Organizador de lluvia de pétalos.

"Estamos trabajando con proyectos que nos lleven a hacer de esta región una zona productora del café; vamos a seguir impulsando en la zona de la Sierra Alta y en la Huasteca a los productores ganaderos"

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre más apoyos a los productores agrícolas de la entidad.

"En los últimos hemos detectado a seis u ocho operadores, principalmente en el transporte de taxi, lo cual nos ha dado la

certeza de que son personas que se ponen de acuerdo con las bandas delictivas para robar casa de habitación”

Oscar Monzalvo Representante de transportistas de Hidalgo.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que en días de Semana Santa **Pedro Luis Noble Monterrubio**, secretario de Salud estatal, se reunió en su carácter de enlace institucional con diversas autoridades municipales de la región del Valle del Mezquita', entre ellas con el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, quien expresó su compromiso como presidente municipal para colaborar de manera coordinada con la administración estatal, el alcalde refirió que durante su gestión existirán lazos de comunicación y apertura a las acciones que se emprendan conforme a la política para beneficio de las y los hidalguenses que lleva a cabo el gobernador **Francisco Olvera**.

que ahora toca ser noticia al exdirector de Seguridad Pública estatal, **Sixto Hoyos**, quien fue designado delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) del gobierno federal en la Ciudad de México. Con esto, Hoyos es otro personaje que se convierte en operador de esa importante dependencia, lo que sin duda le significará una relevante actividad en esa urbe que es territorio del Partido de la Revolución Democrática. Seguramente Sixto Hoyos tendrá la encomienda de operar de manera extraordinaria los distintos programas del gobierno para darle una mayor presencia entre el electorado de la gran ciudad.

que de hoy en adelante en cualquier momento pudiera ser publicada la convocatoria del Partido Revolucionario Institucional para sacar candidatos a diputados locales al próximo Congreso del estado.

que entre el priísmo del Distrito 15 de la Sierra Alta de la entidad, con cabecera en Molango, se mantienen con presencia entre el electorado **Juan José Viggiano** (actual coordinador Regional de Planeación del gobierno del estado), al igual que **Yahaira Ábrego** (responsable del programa Oportunidades en la región), lo mismo que los exalcaldes de Lolotla **Rogelio Melo**, y de Molango, **José Mercado**. Otros apuntados son **Luis Alberto Villegas Nochebuena**, **Erick Castro Herculano**, **José Luis Espinosa Silva** y **Oswaldo Bustos Vargas**. De este grupo de aspirantes surgirá el candidato a diputado local que contendrá en la elección de julio próximo.

que los exdirigentes magisteriales de la Sección XV del SNTE, **Moisés Jiménez Sánchez** y **Mirna García**, se han dado a la tarea de alentar entre sus profes allegados —más bien comisionados— a que tramiten su jubilación antes de que los pongan a trabajar como ya lo establece la reforma educativa. Todo va encaminado para que esos maestros hoy comisionados regresen a trabajar frente a grupo y, con ello, resolver el déficit de maestros en las escuelas de la entidad. Ahora nos falta saber si procede o no su trámite de jubilación, debido a que por muchos años no han trabajado.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Nadie puede negar la habilidad que tienen los alcaldes para endeudarse **(redacción, primera plana)**

Plaza Juárez-Dese por enterado...

De blogs injuriosos y calumniosos Si usted tuvo la desdicha de leer alguna vez el dichoso blog “4to piso Hidalgo”, firmado por un anónimo, entérese que ahora su presunto autor, abjuró de su proceder, y acusó formalmente al ex rector Gerardo Sosa Castelán y a Octavio Soto Martínez de ser los autores intelectuales y materiales de la publicación citada, así como al rector de la Universidad Autónoma del Estado, Humberto Veras Godoy. Vaya pues que hasta documentos y videos presenta el supuesto autor del blog de marras, donde quien haya sido el autor, se dio gusto en ofensas, injurias y todo lo que se le pudo ocurrir en contra del ex gobernador, Miguel Ángel Osorio Chong, su familia; el actual gobernador, Francisco Olvera Ruiz, no pocos periodistas y todo aquel que sintieron podría estorbar a sus proyectos muy, pero muy personales. Por supuesto la confesión del todavía anónimo autor del blog “4to piso Hidalgo” no es garantía de que lo que afirma sea cierto, con todo y que presenta presuntas pruebas de sus aseveraciones, pero por muchas razones lleva a profundas reflexiones en torno al uso y abuso de poder en una entidad como la nuestra, donde su Máxima Casa de Estudios permanece secuestrada prácticamente desde hace muchos años. Sin embargo, y como anónimos que son, hasta

ahí el comentario.

Caso Zúñiga, puede entramparse La detención del ex alcalde de Ixmiquilpan, José Zúñiga Guerrero, por presunto peculado, tiende a complicarse, toda vez que no estamos ante un Charrez loco de la cabeza, aunque tampoco se trata de un iluminado, o ejemplo de la rectitud en toda su expresión. Ni tanto que queme al santo, ni tanto que no lo alumbre, sería la mejor recomendación para quienes hoy mismo pretenden rasgarse las vestiduras y gritar a los cuatro vientos que es una acción contra los más puros sentimientos de la democracia y las luchas revolucionarias. Sin embargo hay algo cierto en todo el asunto: no se procedió con prudencia, y se pensó que todos los de Ixmiquilpan padecen la demencia del tal Charrez.

Espléndido concierto en las grutas de Xoxafi Desde aquí una felicitación a la compañera Bertha Alfaro por el concierto realizado en las grutas de Xoxafi, en su novena edición. Una experiencia única en todo el sentido de la palabra, y un trabajo intenso que ha realizado Bertha contra viento y marea. Felicidades. **(Redacción, página 03)**

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Acercar herramientas tecnológicas y en particular el Internet a las comunidades más lejanas y donde predominan carencias en el ámbito educativo es uno de los objetivos del presidente Peña Nieto, el cual presentó una iniciativa para reformar las telecomunicaciones en México y que obviamente traerá beneficios a esta entidad, así lo subraya el legislador federal Francisco González, quien observa en este planteamiento un signo positivo que redundará no sólo en dichas localidades sino también en otras esferas sociales de Hidalgo. **(redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Martha Hernández: Desde su llegada al Instituto para la Atención de los Adultos Mayores del Estado de Hidalgo, Hernández Rojo imprimió su sello a la dependencia porque retomó varios planes en proceso para optimizarlos. Su premisa, según ha expresado, está fundamentada en reivindicar al sector, por medio de mejores opciones y estrategias específicas para acceder a una vida fructífera, en diversos aspectos

Abajo-José Lugo: Aunque Lugo Bejarano cuenta con amplia experiencia en el ramo educativo, pues lleva ya un tiempo considerable en ese rubro, ahora que aparece como encargado del Departamento de Fomento al Posgrado, área del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Hidalgo, pareciera que la labor que ahí realiza es nula porque poco o nada se sabe de las metas alcanzadas.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

AFECTÓ

Aunque Real del Monte es uno de los lugares más visitados a lo largo del año en Hidalgo y particularmente durante las temporadas vacacionales, **en esta Semana Santa padeció una problemática importante que afectó y puso en serios apuros a los prestadores de servicios, pues resulta que la falta de agua potable en los establecimientos mermó la atención para los cientos de paseantes y turistas que eligieron este destino para disfrutar los días de asueto. Habría que ver de quién es la responsabilidad** de que dicha problemática fuera la "piedrita en el arroz" y atender la situación de inmediato.

POR CIERTO...

Diversos centros turísticos alcanzaron su tope este fin de semana; sin embargo, confirmaron los grillitos que **algunos paseantes se quejaron por el mal servicio recibido, sobre todo en Mineral del Monte, donde los prestadores de servicios y artesanos incrementaron de la noche a la mañana y sin motivo aparente los precios**, ante la complacencia de las autoridades municipales.

ENCUENTROS

Expusieron los grillitos al sur poniente de la entidad que **muy cercanos se han visto en los últimos días el actual**

consejero del PRD, Luciano Cornejo, y el ex presidente municipal de Tula, Rodolfo Paredes, ambos suspirantes por una diputación en aquella zona, lo interesante es que hasta posan juntos para las fotos en cualquier evento al que llegan; ¿será que algún acuerdo entre ellos habrá?}

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

Criterio-Millonarios gastos del Trife en servicios: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación pagó en sólo dos meses 2 millones de pesos por concepto de energía eléctrica, a los que se suman un millón 200 mil 890 pesos por concepto de telefonía convencional. En total, sólo por uso de telefonía convencional y celular, energía eléctrica y servicio de Sky, el órgano electoral erogó en el tercer trimestre de 2012 más de 4 millones de pesos. Aunque el órgano electoral afirma que el Manual de procedimiento para la asignación y uso de teléfonos celulares, equipos de radiocomunicación y acceso a internet móvil prevé un monto máximo mensual de 3 mil pesos por magistrado, de acuerdo con las últimas cifras reportadas, se realizaron tres pagos por un total de 587 mil pesos únicamente a Radiomóvil Dipsa. LA INFORMACIÓN A través de una solicitud de transparencia, el órgano jurisdiccional también informó que de julio a septiembre gastó por concepto de mantenimiento de los automóviles un total de 159 mil pesos. En septiembre, el Tribunal Electoral pagó a la empresa Arte, Cine y Consorcio de Talento 139 mil 200 pesos únicamente por cesión de derechos de imagen de actores para la campaña de difusión en medios impresos. En el reporte entregado por el Tribunal destaca la renta en julio de un sanitario portátil por el que pagó a Grupo Covag 38 mil 125.26 pesos. Además, por un curso de archivonomía gubernamental erogó 80 mil 991.20 pesos en el último trimestre de 2012. Por trabajos para impermeabilizar la explanada y el edificio ejecutivo de la Sala Superior hizo un pago en el tercer trimestre de 265 mil 717 pesos a la empresa Grupo Cerro Azul. En la misma fecha pagó por reforzamiento de la estructura de seguridad 44 mil 16 pesos. ... Y SE SUBEN BONO Por el peligro que implica desempeñar su cargo, los siete magistrados reciben una percepción adicional, conocida como bono de riesgo, de 4 millones 40 mil pesos anuales. SUELDOS De acuerdo con lo reportado en el Portal de Obligaciones de Transparencia del órgano jurisdiccional, cada uno tiene una percepción de 577 mil 211 pesos por ese concepto, además de su sueldo, que es de 298 mil pesos netos mensuales. Cada magistrado tiene derecho a una prima vacacional de 57 mil pesos. Tan sólo de aguinaldo, los magistrados recibieron 329 mil 898 pesos. Además, los integrantes de la Sala Superior tienen autorizado como apoyo al cargo por concepto de gastos de alimentación un máximo de diez salarios mínimos mensuales vigentes en el Distrito Federal. La referida prestación se asigna bajo el esquema de reembolsos a mes vencido, y su ejercicio es susceptible de comprobación durante el ejercicio fiscal. Todo, sin contar el ejército de asesores que absorben 176 millones de pesos al año. **(Leslie Gómez, página 18)**

Criterio-Tres priístas aspiran a consejería en el IFE: Tres connotados priístas van por la silla que dejó vacante en el IFE Sergio García Ramírez, pero dos de ellos omitieron incluir en su currículum cargos de dirección que han ocupado en el PRI. José Elías Romero Apis no incluyó que en mayo de 2011 fue electo presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México, Fenasem, una organización integrante de la priísta Confederación Nacional de Organizaciones Populares, CNOP. Su nombramiento se oficializó en la sede nacional del PRI y fue encabezado por la entonces secretaria general del partido, Cristina Díaz. Arropado por expresidentes nacionales del PRI, Gustavo Carbajal Moreno, Rafael Rodríguez Barrera, Adolfo Lugo Verduzco y el dirigente saliente de la Fenasem, Pedro Ojeda Paullada, Romero Apis llamó a los abogados priístas a fortalecer la estructura del partido "que es de todos y no de unos cuantos". Por su parte Jorge Moreno Collado dejó vacía la parte de su currículum en donde debía registrar su trayectoria política, que incluye cargos partidistas, estatales y/o municipales. Omitió con ello señalar que en 2005 fue vicepresidente de la priísta Fundación Colosio, entonces presidida por Beatriz Paredes. El tercer priísta que busca llegar al IFE, José Alberto Aguilar Iñárritu, sí acepta su participación en cargos partidistas. En su currículum anotó que ha sido vicecoordinador de Asuntos Internacionales en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI en el año 2002. Además incluyó que entre los años 2003 y 2008 fue presidente de la Fundación Colosio de Baja California Sur, y en el periodo 2001-2006 fue Consejero Político Nacional del PRI. Los tres priístas que buscan un asiento en el consejo general del IFE han sido diputados del tricolor, lo que sí informan. **(Claudia Salazar, página 18)**

La Jornada-Alrededor de 2 mil 800 ejecutados en 4 meses con Peña: En los primeros cuatro meses de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto han sido *ejecutadas* al menos 2 mil 821 personas en hechos vinculados con el crimen organizado, de las cuales 562 fueron asesinadas durante el mes de marzo en seis entidades (estado de México, Chihuahua, Nuevo León, Sinaloa, Michoacán y Tamaulipas), según datos proporcionados por funcionarios federales que participan en el gabinete de seguridad nacional, y otros más obtenidos mediante registros periodísticos. En promedio, en lo que va de la administración peñista han sido ultimadas 23 personas cada día, puntualizaron las fuentes consultadas. Los datos registrados en notas periodísticas, los cuales fueron cotejados con las cifras estadísticas proporcionadas a La

Jornada por funcionarios del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) y de la Policía Federal (PF), así como por integrantes del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), revelan que marzo ha sido el más violento de los cuatro meses recientes. Según estos datos, los estados de México y Chihuahua encabezaron la lista de entidades con más homicidios cometidos durante marzo (151 y 114, respectivamente, de acuerdo con el promedio mensual). En febrero pasado, la entidad mexiquense tuvo en promedio un registro de 136 asesinatos, mientras en Chihuahua fueron *ejecutadas* 96 personas en ese mes. En la lista de homicidios violentos registrados durante marzo pasado aparece en tercer lugar el estado de Nuevo León (100), seguido de Sinaloa (92), Michoacán (54) y Tamaulipas (51). Las seis entidades suman un total de 562 *ejecuciones* durante el mes que concluyó ayer. Los abogados Martín Cisneros Sepúlveda y Rogelio Garza Puente, expertos en derecho penitenciario y en seguridad pública, respectivamente, coincidieron en que, lejos de haber disminuido el número de homicidios dolosos (relacionados con hechos violentos), la realidad demuestra que la tendencia de *ejecuciones* va al alza en el país, en comparación con los dos últimos semestres del gobierno calderonista "Si acaso, en los hechos podemos hablar de que ha cambiado la estrategia de comunicación del actual gobierno federal. Ahora se ocultan más las cifras oficiales de muertos en situaciones de acción violenta u *operativos* policiacos, pero eso no significa que se esté reduciendo el número de asesinatos violentos", sostuvo Garza Puente en entrevista con este diario. A su vez, Martín Cisneros, profesor en diversas universidades privadas, indicó que las *ejecuciones* vinculadas al crimen organizado son un problema "demasiado grande y pernicioso para la sociedad como para tratar de maquillarlo con una estrategia de comunicación social que diluya las notas de la violencia en los medios de comunicación. "Lo que están haciendo las dependencias públicas federales ligadas al combate a la delincuencia organizada (secretarías de la Defensa Nacional, de Marina y de Gobernación, además de la Procuraduría General de la República) es evitar dar la información de detenidos o de los muertos que caen en cada *operativo* anticrimen, lo que era el pan de todos los días en la pasada administración del presidente Felipe Calderón", destacó el jurista. En los primeros cuatro meses del actual gobierno peñista, la PGR únicamente ha informado en dos ocasiones de asuntos relacionados con el crimen organizado: el 3 de diciembre, acerca de seis detenidos en el estado de Coahuila, y el 8 de enero, cuando informó que existe plena cooperación con autoridades de Nicaragua para la investigación que se realiza en ese país en contra de 18 mexicanos. En el mismo tono, la Secretaría de la Defensa Nacional solamente ha emitido un comunicado de prensa relacionado con el *aseguramiento* de droga en lo que va de esta administración, y ello ocurrió el 19 de diciembre, cuando efectivos del Ejército Mexicano decomisaron 400 kilos de cocaína en Chiapas. Por su parte, la Marina Armada de México ha emitido 20 comunicados de prensa; de ellos, ocho correspondieron a la detención de un total de 65 personas. Finalmente, las fuentes consultadas revelaron que el Cisen ha creado una nueva base de datos de homicidios dolosos que posee criterios tales como entorno del crimen, tipo de arma usada, lesiones y número de cadáveres localizados en un solo sitio, todo ello para evitar que se criminalice a las víctimas o se incluyan casos que no tienen relación con ese tipo de delitos. (Alfredo Méndez, página 03)

Reforma-Va PGR contra evasores: En sus primeros 100 días, la Administración de Enrique Peña Nieto apretó los cobros contra grandes evasores. Tan sólo del 1 de diciembre al 15 de marzo, la Secretaría de Hacienda denunció ante la PGR al menos 150 casos de defraudación fiscal contra grandes contribuyentes. Entre éstos están un equipo de fútbol de Primera División, constructoras, textileras, despachos de outsourcing, aerolíneas y hasta un ex dirigente sindical. La dependencia considera grandes contribuyentes a instituciones de crédito, sociedades mercantiles y personas morales con ingresos iguales o mayores a 500 millones de pesos al año. Sólo en los primeros tres meses y medio del sexenio se presentó prácticamente la mitad de las 316 querellas que el Gobierno anterior interpuso ante la PGR entre enero y noviembre de 2012. En esta Administración, el promedio de denuncias por evasión es de 45 al mes, lo que supera por mucho el del año pasado, de 28.7. Una de las querellas más importantes hechas por la dependencia que encabeza Luis Videgaray, registrada este mes, es contra la empresa Showmex, que maneja el club Jaguares de Chiapas, de la Liga MX. Al consejo de administración se le acusa de defraudar al fisco por un monto de 5 millones 722 mil 925 pesos. En tanto, a Manuel Borja Chico y Jorge Eduardo Gámez Martínez, presidente y apoderado legal de Mexicana de Aviación, respectivamente, se les atribuye dejar de pagar impuestos por 12 millones 857 mil 326 pesos. Hacienda también va contra José Luis Palma, ex secretario general del Sindicato Industrial de Transportistas Blas Chumacero Sánchez, a quien le imputa una evasión de 5 millones 855 mil 85 pesos cuando era líder gremial. En diciembre, una de las primeras indagatorias de la nueva administración de la PGR, por denuncia de la SHCP, fue contra la textilera Comercial Waco, que ha sido relacionada con los hermanos Juan Marcos Villarreal, investigados por lavado de dinero. En particular, se denunció a Jorge Alberto Mena Salas en su calidad de accionista mayoritario y administrador único de la empresa por una evasión de 39 millones 305 mil 382 pesos. Contra el administrador único de Rotoplas Recursos Humanos, Carlos Rojas Mota Velasco, la SHCP se querelló por un monto de 2 millones 156 mil 480 pesos. **Acusan al SAT por doble vara** El SAT aplica doble vara para cobrar impuestos, acusan grandes empresas. Compañías como Liverpool, Telefónica, Casas Geo y McCormick comenzaron a promover la semana pasada demandas de amparo contra un decreto de estímulos

fiscales que permite a gobiernos estatales y municipales no cobrar el Impuesto sobre la Renta a sus empleados. Las empresas alegan discriminación y trato inequitativo. Son al menos 14 amparos promovidos para impugnar el artículo 9 de la Ley de Ingresos de 2013, que extiende hasta 2016 la condonación de las deudas por ISR de los burócratas. **(Abel Barajas, página 10)**

El Universal-Diseñan "blindaje" anticrimen: La **Comisión Nacional de Seguridad** (CNS) pondrá en marcha el programa "**Cuadrantes carreteros**" con el que se busca disminuir la incidencia delictiva y ofrecer una mayor atención en la red carretera del país. A partir de la estrategia de seguridad del gobierno federal, que divide a la República en cinco regiones; el programa contempla la creación de 136 Cuadrantes carreteros, que estarán identificados por regiones. De acuerdo con el programa, en la región Noreste se tienen identificados 20 cuadrantes a partir de las carreteras que hay en la zona, en la Noroeste, 19; en la región Occidente, 36; Centro, 38, y Sureste, 23. A través de tres esquemas de vigilancia, el programa pretende disminuir la incidencia delictiva, así como los accidentes viales que se registran en el país. El primer esquema que contempla "Cuadrantes Carreteros" es la "**Vigilancia móvil**" a través del patrullaje de las carreteras para observar y detectar la conducta de los usuarios, y con ello, evitar accidentes y proporcionar auxilio vial, así como prevenir la comisión de delitos por medio de la disuasión. El segundo esquema es la "**Vigilancia estacionaria**" que efectuarán los elementos a través de la vigilancia de puntos estratégicos para garantizar la integridad de los usuarios, por medio de la prevención de los delitos. Además, dentro de sus funciones se encuentra proporcionar orientación, información y auxilio vial. El último esquema es la "**Vigilancia mixta**", donde se incorporará los otros dos esquemas como medida de prevención y atención a eventos delictivos e incidentes viales. Los tres esquemas, según el Plan Operativo permitirán que los elementos identifiquen cómo se encuentra el nivel de la percepción de la ciudadanía en relación con la seguridad y el desempeño institucional. También, deberán detectar y recolectar información de las organizaciones criminales y grupos delictivos que operan en la zona, así como ubicar las distintas actividades delictivas que fortalecen esquemas económicos ilícitos. Con los reportes que los elementos entreguen, las autoridades contarán con información detallada para identificar las estructuras y organizaciones que utilizan la red carretera del país para cometer robos, homicidios, secuestros, extorsiones, trasiego de droga y trata de personas. **Estructura** El Plan Operativo de "**Cuadrantes carreteros**", estará bajo el mando de un director general, quien se encargará de planear, orientar, supervisar, así como verificar y controlar que los responsables de los cuadrantes envíen información para crear o modificar los mismos. Dentro de la estructura, se incluye a un coordinador estatal, a un titular de la estación y al responsable del cuadrante. De acuerdo con el programa de la CNS, el coordinador estatal tendrá como funciones organizar y potencializar las acciones operativas para garantizar la prevención, la disuasión y el control de los delitos en beneficio de los habitantes. Entre las funciones que realizará, también se encuentra asignar al personal a las distintas zonas, a partir de la logística que se realice, dar seguimiento a los resultados obtenidos en cada uno de los Cuadrantes bajo su jurisdicción e implementar medidas correctivas en caso de ser necesario. El titular de la estación, registrará la información que se envíe por cuadrante, entre la que se encuentra actividades económicas, sociales, culturales y políticas, así como la identificación de los puntos críticos. Además, se encargará de mantener contacto permanente con los diferentes organismos gubernamentales y no gubernamentales en la zona bajo jurisdicción, y coordinar las actividades operativas de los cuadrantes. El responsable del cuadrante es el enlace directo con los habitantes, por lo que tendrá una comunicación constante con las comunidades para desarrollar actividades preventivas, disuasivas o reactivas de acuerdo con las necesidades de los habitantes. El plan contempla que cada cuadrante tenga un teléfono móvil, que se hará del conocimiento de los usuarios del tramo carretero para tener una mayor vinculación con las personas. De acuerdo con la CNS, por el momento "Cuadrantes carreteros" se encuentra en fase de prueba, sin embargo, se estima que en este mes de abril sea presentado en coordinación con la **Secretaría de Gobernación** (Segob). Una vez que inicie, la **Comisión Nacional de Seguridad** espera devolver a los ciudadanos la seguridad y certidumbre sobre su integridad física y de su patrimonio al circular por las carreteras del país. Otro de los objetivos es fortalecer el estado de derecho orientado al desarrollo económico, incrementar la confianza de los habitantes en la **Policía Federal**, reducir y prevenir accidentes de tránsito, en favor de la integridad de los ciudadanos y erradicar esquemas y espacios de corrupción. **(Marcos Muedano, página 10)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Explicable uso de armas letales: Nadie con elemental sentido común puede poner en duda la importancia de que se respeten los derechos humanos, sobre todo porque su violación es un crimen a manos de quienes trabajan al servicio del Estado: servidores públicos obligados, más que nadie, a salvaguardar la integridad de las personas, independientemente de su condición legal. Dicho lo anterior, el Protocolo de Actuación Policial de la Secretaría de Seguridad Pública del DF

para el Control de Multitudes que se publicó la semana pasada en la *Gaceta Oficial* parece tener, no su *talón*, sino su *pierna* (completa) *de Aquiles*, en que peca de... "derechohumanista". No han faltado quienes, por pura mala leche o por supina ignorancia, ponen el grito en el cielo por esta parte del Acuerdo firmado por Jesús Rodríguez Almeida, responsable de la Seguridad Pública defienda: Cuando no sea posible disuadir la acción violenta en que incurre la multitud, se empleará de forma gradual la escala del uso de la fuerza, según lo establece la Ley que Regula el Uso de la Fuerza de los Cuerpos de Seguridad Pública del Distrito Federal, en su artículo 10, siendo éstos: I. Persuasión o disuasión verbal; II. Reducción física de movimientos; III. Utilización de armas incapacitantes no letales, y IV. Utilización de armas de fuego o de fuerza letal... De manera falaz, aducen que el inciso cuarto contraviene, precisamente, la ley reguladora del uso de la fuerza que el secretario invoca (además de sustentarla en la Constitución federal, el Estatuto de Gobierno, las leyes orgánicas de la Administración Pública, la de de Seguridad Pública y de la Secretaría que la tiene a su cargo; el Reglamento Interior de la SSP del DF, así como los tratados internacionales pactados por México y lo establecido por la Corte Interamericana de Derechos Humanos respecto de la preservación de los mismos y de las libertades democráticas). Algunos detractores quieren hacer creer que este *Protocolo* permite a la policía disolver concentraciones multitudinarias a balazos, pasando por alto que se trata de una serie de acciones para, solo de ser necesario, aplicar el uso *gradual* pero legítimo de la fuerza del Estado, incluido el indeseable recurso de las armas letales (que por obvias razones forman parte del equipamiento de casi todos los policías). La *chota* del DF suele acudir prácticamente desvalida ante cualquier manifestación tumultuaria: solo con escudos y ni siquiera con toletes, mangueras de agua, balas de goma o artefactos para dar *toques*, como es habitual en muchas otras naciones. Sin embargo, cuando la persuasión y disuasión (que van del intento de diálogo y negociación al vergonzoso repliegue y hasta a la huida bochornosa) fracasan ante multitudes enardecidas y violentas, el *Protocolo* establece con toda claridad que la SSPDF puede utilizar armas de fuego o de fuerza letal, lo cual se comprende cuando corren peligro evidente las vidas de policías o de civiles inermes. Defensa propia, se dice en castellano simple, a la que todo ser humano tiene derecho... **(Carlos Marín, primera plana)**

Milenio-La Historia en Breve...

El texto que el 'Washington Post' no ha escrito sobre Peña Nieto: "Washington debería celebrar la forma en que México está saliendo del atascadero y tomarlo como un ejemplo", concluyó el editorial del *Washington Post* fechado el viernes santo. Es otro de los elogiosos textos de los medios internacionales sobre el arranque del gobierno del presidente Peña Nieto. Artículos que podrían ser calcados: revivió la política mexicana, se alcanzó un pacto inimaginable, se concretaron reformas, se encarceló al símbolo de la tragedia educativa y la corrupción, se le hizo ver a Telmex y Televisa quién manda, se subordinó al PRI en temas tabú, como el IVA y Pemex, en fin. Más allá de algunos lugares comunes y una pizca de *wishful thinking*, sería necio regatear la aclamación de la prensa extranjera. Pero ningún medio, el *Washington Post* incluido, ha loado al régimen peñanietista por sus éxitos en seguridad y reducción de la violencia. Y parece que esa loa no llegará pronto. El registro de las ejecuciones en marzo de MILENIO vuelve a ser aterrador: mil 25, la cifra más alta desde septiembre. El total de los cuatro meses asciende a 3 mil 919. El promedio mensual sigue siendo, en números redondos, el del sexenio de Calderón. En enero, *off the record*, el gobierno hablaba de seis, siete meses para comenzar a ver resultados en seguridad. A finales de marzo, el presidente Peña Nieto pidió un año. Es decir, esperar a finales de marzo de 2014. Quizá entonces, el *Washington Post et al* escriban ese artículo pendiente, sin el cual no puede hablarse de días venturosos para un país. El país de los 3 mil 919 ejecutados en cuatro meses. **(Ciro Gómez Leyva, página 02)**

Milenio-Trascendió...

:Que un segundo *round* entre el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, **Manlio Fabio Beltrones**, y el gobernador de Guerrero, **Ángel Aguirre**, podría darse esta semana en San Lázaro.

Resulta que los diputados tricolores preparan un punto de acuerdo, e incluso acciones legales, contra el Congreso guerrerense y el gobernador por "ceder a los chantajes de la CNTE" y mermar la reforma educativa.

En los pasillos del palacio legislativo aseguran que "la mano que mece la cuna" es la de **Beltrones**.

:Que, por cierto, las leyes secundarias de la reforma educativa están ocasionando dificultades y encono entre los integrantes del Pacto por México.

El atorón sería de tal magnitud, que tal vez tenga que ser el propio presidente **Enrique Peña Nieto** quien concentre la

redacción final de las leyes reglamentarias.

:Que, por lo demás, por fin llegó una buena noticia para el gobernador **Aguirre** y el presidente municipal de Acapulco, **Luis Walton**.

Los números preliminares de la Semana Santa apuntan para ser los mejores de los últimos cinco años. Habrá que ver.

:Que la Cruzada Nacional contra el Hambre, que arranca hoy en 400 municipios, ya tiene serios obstáculos para su aplicación...

Resulta que, de entrada, los gobernadores **Ángel Aguirre**, de Guerrero, y **Gabino Cué**, de Oaxaca, se niegan a que se divulgue cuáles de sus comunidades se encuentran en el mapa de las zonas más violentas y dominadas por la delincuencia, por lo que requieren el apoyo del Ejército.

Luego de que **Rosario Robles**, titular de la Secretaría de Desarrollo Social, diera a conocer el dato de los 49 municipios, ambos mandatarios minimizaron la situación asegurando que tienen todo bajo control.

:Que quien, al parecer, va viento en popa es el titular de la Policía Federal, **Enrique Galindo Ceballos**.

Y es que se escuchan buenas cosas sobre el ambicioso programa de regionalización, que impulsa el comisionado nacional de Seguridad, **Manuel Mondragón**, para consolidar una coordinación anticrimen con los gobiernos estatales y municipales, algo que no se pudo concretar durante el sexenio de **Felipe Calderón**.

Galindo Ceballos ha tenido exitosas reuniones con autoridades de varios estados, como Michoacán. **(redacción, página 02)**

Criterio-Jaque Mate...

Casi el paraíso: Este pasado fin de semana se registraron cifras de ocupación cercanas a 100 por ciento en hoteles e instalaciones turísticas de nuestro país. Desde San Cristóbal hasta las Barrancas del Cobre, pasando por Cancún, Cuernavaca y Puerto Vallarta, los destinos turísticos tuvieron su mejor semana del año. Incluso en Oaxaca, donde los maestros mantienen plantones y bloqueos, o en Acapulco, donde se temían bloqueos también de los maestros, se registraron buenas cifras. Esto es normal. La Semana Santa es quizá el mejor periodo vacacional del año para los mexicanos. Pero nadie puede cerrar los ojos a las dificultades del sector. El turismo nacional ha mantenido buenas tasas de crecimiento, pero los arribos internacionales, pese a que siguen aumentando, lo hacen en menor proporción a otros países. No estamos aprovechando el enorme potencial turístico de un país que es "Casi el paraíso", para recordar a Luis Spota. El problema fundamental es la imagen de inseguridad. México tuvo una declinación de 0.5 por ciento en arribos internacionales en 2011 según la Organización Mundial de Turismo (OMT). Los países de Europa, a pesar de sus dificultades económicas, tuvieron un incremento de 6.1 por ciento. La región Asia-Pacífico subió 6.4 por ciento. Pese a la caída de México, los países de América avanzaron 4 por ciento, encabezados por Sudamérica con 9.4 por ciento. Centroamérica subió 4.4 y el Caribe 3 por ciento (Barómetro de la OMT enero 2013). Si bien el informe oficial de la OMT para 2012 se dará a conocer en unos días, cifras preliminares sugieren que el turismo internacional creció 3.9 por ciento el año pasado para superar por primera vez los mil millones en un año (1,035 millones en 2012 contra 996 millones en 2011). Algunos destinos de Asia-Pacífico registraron aumentos muy fuertes, como la India con 22 por ciento, Tailandia con 18, Hong Kong con 16, Corea del sur con 19 y Singapur con 17 por ciento. Estados Unidos, que ocupa el segundo lugar en los rankings internacionales, tuvo un alza de 10 por ciento. México, después de su caída del 2011, avanzó al parecer entre 6 y 7 por ciento en 2012. México ocupó el séptimo lugar del mundo en arribos internacionales en 2000 según la OMT. Para el 2009 el país ya había caído al décimo lugar. Si bien mantuvo esta posición hasta 2011, cuando registró 23.4 millones de arribos, la nueva secretaria de turismo, Claudia Ruiz Massieu, ha adelantado que el informe oficial de la OMT nos bajará al duodécimo lugar en 2012. No es que México no esté avanzando sino que otros países lo hacen a un ritmo mayor. Cualquier mexicano que haya estado fuera del país en los últimos años, y haya aguantado las miradas de conmiseración, se habrá dado cuenta de que el problema principal de México es su imagen de inseguridad. El presidente Felipe Calderón no sólo emprendió una fallida guerra contra el narco que generó una enorme violencia sino que puso tal énfasis en las acciones de este esfuerzo en su comunicación pública que promovió la visión de

que las balas vuelan constantemente por las calles del país. Muchos posibles turistas no vienen a México simplemente por miedo. Enrique Peña Nieto ha cambiado la estrategia de comunicación. Hoy la violencia no es el tema fundamental de los mensajes gubernamentales. Pero la matanza no ha disminuido. Mientras esto no ocurra será muy difícil cambiar la imagen del país y lograr esa meta que estableció el ex presidente Calderón, de ser el quinto país del mundo en arribos internacionales, que cada año parece más lejana. **Ocupación** México tuvo en 2011 una tasa de ocupación promedio de cuartos de hotel de 51.2 por ciento (Datatur). La tasa de ocupación de hoteles y moteles de Las Vegas en 2011 fue, en cambio, de 83.8 por ciento. La de hoteles alcanzó 86.9 por ciento (Conventions and Visitors Authority). **(Sergio Sarmiento, página 17)**

El Universal-Bajo Reserva:

La PGR se empantana: UN PROYECTO para reestructurar la Procuraduría General de la República es motivo de anuncios oficiales e informales desde la transición, en el otoño pasado. El gobierno cumple hoy cuatro meses de gestión, pero en esa institución, confiada a Jesús Murillo Karam —uno de los más sólidos integrantes del gabinete—, no parece haber claridad sobre hacia dónde se avanzará. Por lo pronto, nos aseguran, hay decisiones pendientes, áreas acéfalas y una percepción de que pugnas internas están dificultando el cambio.

DOS FIGURAS en la PGR se disputan el protagonismo interno: Mariana Benítez Tiburcio, subprocuradora de Asuntos Jurídicos e Internacionales, el personaje más poderoso y cercano al procurador Murillo Karam. El otro es Alfredo Castillo Cervantes, subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, quien presume cercanía con Los Pinos. Doña Mariana, nos dicen, quiere regresar la PGR al tiempo en que tenía varios subprocuradores regionales, quienes atendían todo tipo de casos. No existían ni la actual SEIDO —que por eso sigue vacante— ni fiscalías especiales, ni testigos protegidos. Con ese modelo, don Alfredo sería jefe sólo en un grupo de estados; por eso, nos aseguran, su activismo en contra.

EN EL SENADO se expresa la falta de definiciones gubernamentales en torno a la protección de periodistas, lo que radica, nos dicen, lo mismo en la PGR que en la Secretaría de Gobernación, que encabeza Miguel Osorio Chong. Hace seis meses venció el plazo para contar con una ley reglamentaria de la reforma constitucional que permite a la autoridad federal concurrir a la investigación de crímenes por motivos de libertad de expresión, pero en la Comisión de Justicia, que preside el senador panista Roberto Gil Zuarth, tienen atorado el dictamen correspondiente, que entre otras medidas prevé modificar el Código Penal Federal en la materia. Pero hay presiones desde la Federación, nos aseguran, pues prefieren no asumir las nuevas responsabilidades en la materia.

EL GOBERNADOR de Quintana Roo, Roberto Borge, se ha vuelto habitué de las reuniones que en materia de seguridad encabezan el secretario de Gobernación, Miguel Osorio, y el comisionado Manuel Mondragón. Sin embargo, fuentes federales nos dicen que sería más útil que el mandatario mostrara mayor responsabilidad para encarar la crisis de violencia en zonas clave de su estado, como Cancún, donde, por ejemplo, hay una guerra por el control de los taxistas, usados para trasiego de droga, migrantes y prostitución, lo que generó hace dos semanas una masacre en un bar, donde murieron siete personas.

EN BAJA CALIFORNIA, con las elecciones estatales en puerta, persiste una pugna entre las dos principales figuras locales del PRI, Fernando Castro Trenti, aspirante tricolor a la gubernatura, y Jorge Hank Rhon. Este último logró colar a Jorge Astiazarán como candidato a la alcaldía de Tijuana. La tensión ha traído indicios de que el equipo de Castro buscará un pacto con el bloque electoral que encabeza el PAN para ceder Tijuana a fin de que se reconozca el eventual triunfo priísta en el gobierno estatal. El problema está haciendo trabajar horas extras a Ivonne Ortega, secretaria general del PRI, a quien se encomendó atender este conflicto. **(redacción, página 02)**

Reforma-Templo Mayor...

¿DESCANSARON suficiente en la Semana Santa? ¡Qué bueno! Porque en el gobierno de Enrique Peña Nieto el mes de abril viene más movido que el mismísimo Harlem Shake.

PARA EMPEZAR los estrategias presidenciales tienen previsto en estos días hacer un gran anuncio en materia energética.

NO QUISIERON lanzar la bomba en la celebración de la Expropiación Petrolera, en parte por prudencia y en parte por no

darles alas a los radicales que en esos días andaban muy prendidos con su "defensa" del petróleo.

SIN EMBARGO, pasado el periodo vacacional, lo que se dice es que Pemex sentirá una auténtica sacudida con el anuncio presidencial.

LUEGO ESTÁN los cambios en la PGR que ha venido afinando Jesús Murillo Karam.

SEGÚN ESTO, el hidalguense, que sabido es que no se anda por las ramas, dará a conocer la nueva reestructuración de la dependencia, que buscaría modificar no sólo los letreros en las puertas, sino la forma de hacer las cosas.

Y, POR si fuera poco, esta misma semana se arrancará Rosario Robles a recorrer el país empujando la Cruzada Nacional contra el Hambre.

ASÍ QUE en el gobierno peñista, una vez pasados los 100 días de aclimatamiento, vienen los días de acometimiento. A ver si es cierto.

AL INTERIOR de los trabajos del Pacto por México están entre desconcertados y molestos con los senadores.

¿POR QUÉ? Por todo el show que está armando el Senado en torno a la reforma en telecomunicaciones con pasarelas de empresarios, tres comisiones dictaminando y quién sabe cuántas semanas más de darle vueltas a un asunto que, supuestamente, ya estaba planchado.

TANTO en las dirigencias de los partidos políticos como en el propio gobierno federal tienen la impresión de que se trata más de un afán de protagonismo de algunos senadores y senadoras, que de un interés por mejorar la iniciativa.

PORQUE, ¿en serio alguien cree que lo que le hacen falta a México son ootros diagnósticos sobre el sector telecomunicaciones, ootros debates sobre banda ancha, ootras promesas sobre la calidad de la telefonía móvil?

LO EXTRAÑO, dicen, es que a los únicos que beneficia el retraso de la reforma es, precisamente, a quienes actualmente controlan el mercado. ¡Qué casualidad!

AL MENOS alguien en el DF ya se puso las pilas: Maricela Contreras echó a andar un programa de austeridad en la Delegación Tlalpan.

MIENTRAS otros jefes delegaciones siguen gastando como si fueran jeques petroleros, la perredista le metió tijera a los gastos.

UNO DE los aspectos interesantes es que las medidas no son rollo, sino disposiciones muy puntuales como, por ejemplo, que no se pagarán servicios médicos particulares a los funcionarios.

TAMPOCO se podrán utilizar los vehículos fuera del área metropolitana -nada de irse a pasear a Oaxtepec con cargo al erario-; y se llevarán servicios a zonas marginadas aprovechando a quienes hacen servicio social o prácticas profesionales.

¡ALELUYA! También se reducirá el uso de papel para dar paso a medios electrónicos y digitales.

SERÍA BUENO saber si algún otro jefe delegacional se anima a apretarse el cinturón.

CON ESA visión futurística que lo caracteriza, en el año 2001 Vicente Fox se ofreció como mediador para lograr "la reunificación de las dos Coreas".

¿Y SI en lugar de volver a tirarlo de a loco, esta vez le tomamos la palabra? Si acabó con la revuelta en Chiapas en 15

minutos, Kim Jong Un no le dura... ini un round!

(redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

TACHO

PININOS DE ALTO RIESGO



Milenio

EL PAÍS DEL NUNCA JABAZ

MAMENAZA KIM JONG-UN STYLE



Criterio



Plaza Juárez



Vía Libre

